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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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В О Б К О М Е  К П С С ,  
О Б Л С О В П Р О Ф Е  И

О Б Л И  С П О Л К О М Е ,  
О Б К О М Е  В Л К С М

ЗНАМЕНА
О б  и т о г а х  о б л а с т н о г о  с о ц и а л и с т и ч е с к о г о  
с о р е в н о в а н и я  ж и в о т н о в о д ч е с к и х  ферм  
колхозов и совхозов за ноябрь 1974 года

ВО ИМЯ МОГУЩЕСТВА РОДИНЫ

Рассмотрев итога област
ного социалистического со
ревнования животноводче
ских ферм колхозов и совхо
зов за увеличение произ
водства и повышение про
дуктивности скота и птицы 
за ноябрь 1974 года, бюро 
обкома КПСС, исполком 
областного Совета депута
тов трудящихся, президиум 
облеовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победи
телями:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ

В Т О Р А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р  Д Е В Я Т О Г О  С О З Ы В А
В Москве 19 декабря про

должала работу вторая сес
сия Верховного Совета 
СССР девятого созыва. По- 
хозяйски, с глубокой зайн- 

,  тересованностью децутаты 
'*'• обсуждают представленные 

правительством проекты 
Государственного плана раз
вития народного хозяйства 
СССР И Государственного 
бюджета СССР на 1975 год. 
В них — практическое вы
ражение Директив XXIV 
съезда КПСС на девятую 
пятилетку, учтены накоплен
ный опыт и новые пробле
мы, выдвинутые жизнью. С 
чувством большой гордости 
ораторы говорят о достиже
ниях трудящихся в борьбе 
за дальнейшее укрепление 
экономики Советского госу- 

- царства, за .повышение ма
териального и культурного 
уровня жизни народа. Они 
вносят конкретные предло
жения, которые будут спо
собствовать приведению в 
действие всех резервов для 
увеличения выпуска и улуч
шения качества продукции.

Депутаты подчеркивают, 
что все наши успехи в ком
мунистическом строительст
ве, в упрочении междуна
родных позиций социализма, 
мира и. безопасности нераз
рывно связаны с многогран
ной и активной деятельно
стью Центрального Коми
тета Коммунистической пар
тии, его Политбюро, лично 

\ Генерального секретаря ЦК
Л КПСС товарища JI. И. Бреж

нева.

Совет Союза .заслушал 
доклад председателя Мандат
ной комиссии депутата В. К. 
Месяца о проверке Мандат
ной комиссией полномочий 
депутатов, избранных 15 де
кабря 1974 года вместо 
умерших.

Совет Союза постановил 
признать полномочия депу
татов Совета Союза Л. А. 
Горшкова, избранного по 
Проконьевскому избиратель
ному округу Кемеровской 
области, и А. К. Каримова, 
избранного по Термезскому 
избирательному округу Сур- 
хандарьйнской области Уз
бекской ССР.

Представленные на рас
смотрение Верховного Сове
та СССР ' Государственный 
план и Государственный 
бюджет на 1975 год, сказал 
Б. А. Ашимов, вытекают йз 
решений XXIV съезда КПСС 
и предусматривают комплек
сное развитие многоотрасле
вой экономики Советского 
Союза, каждой союзной pec-N 
публики. Депутат предложил 
утвердить план и бюджет с 
учетом поправок планово
бюджетной и отраслевых ко
миссий.

Затем было продолжено 
обсуждение вопросов повест
ки дня сессии о Государст
венном плане развития на
родного хозяйства СССР на 
1975 год, о Государствен
ном бюджете СССР на 1975 
год и об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР 
за 1973 год.

В 10 часов ■& Кремле на
чалось второе заседание Со
вета Союза.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами, стоя, 
депутаты и гости встретили 
товарищей Л. И. Брежнева,
A. А. Гречко, В. В. Гриши
на, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, Ф, Д. Кулакова, 
Д. А. Кунаева, К. Т. Мазу
рова, Н. В. Подгорного, 
М. А. Суслова, В. В. Щер- 
бицкого, П. Н. Демичева, 
Б. Н. Пономарева, Г. В. Ро
манова. М. С. Соломенцева,
B. И. Долгих, И. В. Капито
нова, К. Ф. Катушева.

Заседание открыл Предсе
датель Совета Союза Вер
ховного Совета СССР депу
тат А. П. Шитиков. Он ска
зал:

Товарищи депутаты! Сего
дня день рождения Гене
рального секретаря Цент
рального Комитета нашей 

. партии Леонида Ильича 
Брежнева. (Бурные, продол
жительные аплодисменты. 
Все встают).

Разрешите мне от имени 
всех присутствующих здесь 
депутатов Верховного Со- 

/■ вета СССР сердечно поздра
вить дорогого Леонида 
Ильича Брежнева с днем 
рождения, пожелать ему. до
брого здоровья, новых ус
пехов в его выдающейся 
деятельности на благо нашей 
ленинской партии, всего со
ветского народа, во имя ми
ра на земле. (Продолжитель
ные аплодисменты. Все вста
ют).

Каждый из нас находится 
под впечатлением состоявше
гося на днях Пленума Цен
трального Комитета партии, 
на котором с программной 
речью выступил товарищ 
Л. И. Брежнев, сказал депу
тат А. Н. Шибалов — пред
седатель исполкома Ленин
градского областного Совета 
депутатов трудящихся. Пле
нум вновь убедительно под
твердил, что наша партия 
твердо и последовательно 
осуществляет решения XXIV 
съезда КПСС в области 
внутренней и внешней поли
тики. Далее оратор расска
зал об успехах трудящихся 
Ленинграда и области, вы
сказал соображения, касаю
щиеся перспектив экономи
ческого и социального раз
вития. Он отметил важность 
реконструкции и техниче
ского перевооружения пред
приятий, укрепления произ
водственной базы строитель
ных организаций, обеспече
ния сырьем вновь вводимых 
мощностей. А. Н. Шибалов 
внес предложение об ис
пользовании для строитель
ства сельских школ капита
ловложений из средств, вы
деляемых на жилищное и 
культурно-бытовое строи
тельство. Он предложил так
же пересмотреть закупочные 
цены на некоторые виды,

. сельскохозяйственной про
дукции.

Депутат Б. А. Ашимов —
Председатель Совета Мини
стров Казахской ССР, сооб
щил, что за последнее деся
тилетие промышленный по
тенциал республики возрос 
в 2,3 раза. Более устойчивы
ми темпами стало развивать
ся сельское хозяйство.

Депутат Р. К. Кашапова
— председатель исполкома 
Среднекушкетского сель
ского Сойета (Татарская 
АССР), сказала, что чувства 
законной гордости за всю 
нашу страну вызывают у со
ветских людей перспективы 
развития народного хозяйст
ва в завершающем .году пя
тилетки. Отрадно сознавать, 
что решения XXIV съезда 
КПСС в области хозяйствен
ного и социально-культурно
го строительства успешно 
выполняются. Значительную 
насть выступления депутат 
посвятила деятельности ме
стных Советов. Р. К. Каша- 
лова отметила: в связи с при
нятыми в последние годы ре
шениями значительно повы-. 
силась роль сельских Сове
тов в хозяйственном, соци
альном и культурном строи
тельстве. Они стали полно
властными органами госу
дарственной власти на своей 
территории.

ва, успехи сельского хозяй
ства, новые достижения нау
ки и техники.

Говоря далее об ускорен
ных темпах развития народ
ного хозяйства, в частности 
овцеводства и горнорудной 
промышленности, депутат 
сообщил, что в области 
имеется еще немало пред
приятий, которые не выпол
няют государственных пла
нов, выпускают продукцию 
низкого качества.

М. И. Матафонов расска
зал о работе партийных ор
ганизаций и хозяйственных 
органов в связи-, со строи
тельством Байкало-Амур
ской магистрали, протяжен- ’ 
ность которой на территории 
области составляет почти 
400 километров.

. борьбу за . укрепление тру
довой и государственной дис
циплины, за-образцовый по
рядок в городах и селах Гру
зии.

Коллектив Лучановского 
молочнотоварного комплек
са Томского опытно-произ
водственного хозяйства име
ни Б. Н. Сидоренко (заведу
ющая Т. №. Корнеева), 
обеспечивший средний надой 
молока от коровы 246 кило
граммов, или на 21 кило
грамм больше уровня про
шлого года, добившийся вы
сокой товарности молока и 
полной сохранности молод
няка.

КПСС, облисполкома, обл- 
совпро-фа и обкома ВЛКСМ.

Коллектив свиноводческо
го репродукгорного цеха сов
хоза «Степановскнй» Том
ского района (заведующий 
Г. Н. Кравченко), выполнив
ший план производства и 
продажи государству мяса, 
увеличивший с начала года 
поголовье свиней на 22 про
цента, получивший на основ
ную свиноматку по 16 поро
сят.

Коллективу репродуктор- 
ного цеха присуждено пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома, 
облеовпрофа : й обкома 
ВЛКСМ, отозванное с Чума- 
каевской свинотоварной фер
мы совхоза «Сибирь» Вак- 
чарского района.

ПО СЕВЕРНОЙ з о н е

5 процентов, надой молока 
на корову — 144 килограм
ма, или на 21 килограмм 
больше уровня прошлого го
да, добившийся высокой то
варности молока и полной 
сохранности молодняка.

Коллективу Панычевской 
молочнотоварной фермы ос
тавлено ..переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облеовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

За последнее время, от
метил депутат, мы сумели не 
только преодолеть . отстава
ние, республика ныне сде
лала значительный рывок. 
Темпы роста ее экономики 
составляют 11 процентов. 
Мы уверены в том, что в за
вершающем году пятилетки 
они будут еще выше.

Коллективу Лучановского 
молочнотоварного комплекса 
оставлено переходящее 
Красное знамя обкома

Коллектив Панычевской 
молочнотоварной фермы сов
хоза «Чернышевский» Бак- 
чарского района (заведую
щий А. П. Сергеев), обеспе
чивший рост производства 
молока по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года на 3 процента, 
продажи государству — на

Коллектив Гореловской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота совхоза «Се
верный» Чаннского района 
(заведующая Т. А. Носова), 
выполнивший план производ
ства мяса на 134 процента, 
получивший среднесуточный 
привес по. 1.000 граммов на 
каждую голову, добившийся 
экономии кормов и затрат 
труда.

Коллективу Гореловской 
фермы по откорму крупного 
рогатого, ейота присуждено 
переходящее Красное знамя 
обкома, КПСС, облисполко
ма. облеовпрофа и обкома 
ВЛКСМ,

На трибуне — депутат 
Т. У. Усубалиев, первый сек
ретарь ЦК Компартии Кир
гизии. Состоявшийся 16 де
кабря Пленум Центрального 
Комитета КПСС, сказал он, 
одобрил в основном проекты 
Государственного плана И 
бюджета СССР на 1975 
год. Товарищ Л. И. Бреж
нев, выступивший на Плену
ме с речью, отметил замеча
тельные итоги самоотвержен
ной борьбы советского наро
да за истекшие годы пяти
летки, определил конкрет
ные задачи ио дальнейшему 
развитию экономики Совет
ского государства.

Усилия, предпринятые 
партийными, советскими и 
хозяйственными органами 
Грузии, в последние годы 
особенно благотворно сказа
лись на развитии сельского 
хозяйства. В определяющем 
году пятилетки Грузия дала 
Родине 312 тысяч тонн сор
тового чайного листа — 
больше, чем предусмотрено 
обязательствами. .

Значительную часть вы
ступления В. Г. Меунаргия' 
посвятил вопросам механи
зации горного земледелия, 
освоения Колхидской низ
менности.

Большое внимание - депу
тат уделил вопросам произ
водства сельскохозяйствен
ной техники и обеспечения 
ее запасными частями, про
изводства техники для элек
трификации животноводства, 
технического переоснащения 
промышленных предприя
тий, особенно тех заводов и 
фабрик, которые заняты вы
пуском товаров народного 
потребления.

Напряженные планы опре
деляющего года стали реаль
ностью. Заложен прочный, 
экономический фундамент 
для успешного выполнения 
грандиозных планов будуще
го года, сказал депутат С. В. 
Козлов — второй секретарь 
ЦК Компартии Азербайджа
на. Нынешний год войдет в 
историю и как год нового \ 
продвижения в выполнении 
принятой XXIV съездом 
КПСС Программы мира. 
Оратор сообщил, что за че
тыре года пятилетки объем 
промышленного производст
ва в республике увеличится 
более чем на 36 процентов, 
вместо 32,1 процента.по пла
ну. Особо С. В. Козлов отме
тил успехи тружеников сель
ского хозяйства. Хлопкоробы 
впервые перешагнули полу
миллионный рубеж: на заго
товительные пункты по
ступила 531 тысяча тонн 
хлопка, что на 45 процентов 
больше народнохозяйствен
ного плана. Депутат отметил 
недостатки в деятельности 
ряда отраслей экономики, 
указал на необходимость ко
ренной реконструкция неф
теперерабатывающей про
мышленности, дальнейшего 
развития животноводства.

Мудрая ленинская внут
ренняя и внешняя политика 
КПСС вдохновляет совет
ских людей на новые успехи 
в коммунистическом “строи
тельстве. Конкретный вклад 
в это великое дело вносят и 
трудящиеся Киргизстана. 
Охарактеризовав достиже
ния республики, депутат 
остановился на стоящих пе
ред партийными, советски
ми, хозяйственными органа
ми задачах в завершающем 
году пятилетки, высказал 
критические замечания в ад
рес ряда союзных мини
стерств.

Успехи Грузии в развитии 
экономики и культуры не
разрывно связаны с ленин
ской национальной полити
кой, проводником которой 
является славная Коммуни
стическая партия, сказал де
путат В. Г. Меунаргия — 
механизатор Питерского 
чайного совхоза. Коммуни
стическая партия и Совет
ское правительство проявля
ют большую заботу о нашей 
республике.

Первые два года пятилет
ки были отмечены сложным

Четыре года пятилетки 
были поистине годами упор
ного и творческого труда, 
сказал депутат М. И. Мата
фонов — первый секретарь 
Читинского обкома КПСС. 
Прочной основой, гарантией 
неуклонного подъема эконо
мики явились устойчивый, 
рост национального дохода, 
высокие темпы прироста 
промышленного производст-

положением в экономике 
республики, продолжал де
путат. Было допущено отста
вание от плановых темпов 
роста промышленного произ
водства. Постановление ЦК 
КПСС о работе Тбилисского 
горкома партии по выполне
нию решений X X IV . съезда 
КПСС всколыхнуло все пар
тийные организации респуб
лики, всех трудящихся Гру
зии. Рабочий класс, колхоз
ное крестьянство, интелли
генция, сказал депутат, ве
дут ныне решительную

В жизни нашей респуб
лики, сказал депутат М. Г. 
Гапуров — первый секре
тарь ЦК Компартии Турк
менистана, нынешний год 
ознаменовался большим 
праздником — 50-летием 
образования Туркменской 
ССР и создания Компартии 
Туркменистана. Этот празд
ник вновь продемонстриро
вал торжество ленинской 
национальной политики 
Коммунистической партии.

Говоря о хозяйственном 
строительстве, оратор под
робно рассказал о состоя
нии хлопководства. В этом 
году собран небывалый уро
жай хлопка-сырца — более 
1 миллиона 100 тысяч тонн. 
Для дальнейшего увеличе
ния производства этой цен
ной продукции в республике 
имеются большие резервы. 
Один из них — рациональ
ное использование воды.

По ряду видов продук
ции промышленность Турк
мении вышла на уровень за
даний пятилетки. Оратор 
остановился также на про
блемах реконструкции пред
приятий, указал на необхо
димость обновления их обо
рудования.

В прениях выступили де
путаты: Н. С. Приезжев — 
первый секретарь Рязанско
го обкома КПСС, Г. A.J Ар
зуманян — Председатель 
Совета Министров Армян
ской ССР, И. А. Бондаренко

Механизаторы совхоза 
«Россия» Шегарского рай
она хорошо потрудились на 
уборке зерновых в этом го
ду. Николай Петрович Буб
лик (на снимке слева) намо

лотил 6.000 центнеров зер
на, а Иван Михайлович Пту- 
хин — почти 7.000. Оба на
граждены знаком «Победи
тель социалистического со
ревнования 1973 года». Сей

час передовые механизаторы 
трудятся на животноводче
ской ферме, где также до
биваются хороших результа
тов.

Фото, Е. Лисицына.

РИТМ МЕСЯЦА,РИЛ
ШШшШШКВАРТАЛА, ГОДА

П Я Т И Л Е Т К У
Д О С Р О Ч Н О

первый секретарь Ростов
ского обкома КПСС. Они от-

Шоферы Ореховского 
леспромхоза издавна сла
вятся' высокой производи
тельностью труда. Здесь 
каждый водитель -— мастер 
своего дела. Но лучшим из 
лучших по праву считается 
экипаж коммунистического 
труда,'который возглавляет 
Михаил Петрович Афана
сьев. В этом году экипаж 
взял на себя самое высокое 
обязательство среди водите
лей леспромхоза. Было ре
шено вывезти 15 тысяч 
кубометров. На месяц рань
ше срока обязательство ока
залось выполненным.

ли: обязательство выполне
но,. На нижние склады из 

. лесосек доставлена 51. тыся
ча кубометров древесины.

метили, что благодаря миро
любивой политике Коммуни
стической партии наша стра
на вот уже тридцать лет жи
вет в условиях мира и уве
ренно строит новое общест
во. За это советский народ 
бесконечно признателен Цен
тральному Комитету, Полит
бюро и лично Генеральному 
секретарю ЦК КПСС товари
щу' Л. И. Брежневу.

(Окончание на 2-й стр.) -

Но все же не это собы
тие — главное для экипажа. 
Еще в 1971 году М. П. Афа
насьев и его товарищи ре
шили завершить пятилетку 
за четыре года. Это обяза
тельство было основано на 
тщательном расчете. Михаил 
Петрович Афанасьев, Ни
колай Григорьевич Гладков, 
Владимир Анатольевич Гри
горьев на днях отрапортова-

Основа успеха заключает
ся в ; слаженной ‘.работе кол
лектива, в. великолепном зна
нии - автомобиля. Этот эки
паж никогда не положит 
лишний кубометр на лесовоз 
и никогда не поведет маши
ну недогруженной. Поэтому 
машина всегда исправна. 
Шоферы тщательно изучают 
трассу, по которой приходит
ся возить лес. Каждый из 
водителей горячо болеет за 
результаты работы другого.

Экипаж Афанасьева изве
стен среди лесозаготовите
лей страны • как инициатор 
работы по одному путевому 
листу. Сейчас этот метод 
стал основным для шоферов 
всех леспромхозов области. 
И ореховские шоферы убе
дительно доказали еще раз 
преимущества прогрессивно
го -метода.

В. ПОХОДЯЕВ.

Е С Т Ь
Г О Д О В О Й !

Бригада Героя Социали
стического Труда В. П. Яны- 
шевского досрочно выполни
ла свое обязательство, при
нятое на определяющий год 
пятилетки. Заготовлено 90 
тысяч кубометров древеси
ны. В Аслановском леспром
хозе, где трудится бригада, 
это самый высокий показа
тель.

В Орловском леспромхо
зе успешно справилась с го
довым планом бригада, воз
главляемая И. М. Мисником.- 
На ее счету более пятидеся
ти тысяч кубометров древе
сины.

Коллектив Клюквинского 
нижнего склада Ингузетско- 
го леспромхоза должен был 
в этом году разделать 224 
тысячи 500 кубометров дре
весины, а разделал уже
около 248 тысяч.*. *

Коллектив лесопильного 
цеха Колпашевского лес
промхоза управления топлив
ной промышленности в этом 
году должен был выпустить 
14.000 кубометров пилома
териалов. План выполнен на 
месяц раньше срока. В этом 
большая заслуга рамного 
потока, возглавляемого 
В. М. Матвеевым, бригады 
станочниц М. И. Король
ковой, раскряжевщиков 
Ю. Ф. Спиридонова.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении орденами и медалями СССР 
активистов Всероссийского общества охраны природы

За большие заслуги в деле охраны окружающей среды 
н рационального использования природных ресурсов на
градить:

Орденом Трудового Красного Знамени
Гндзюка Ивана Карповича — члена .президиума Том

ского областного совета Всероссийского общества охраны 
природы, заведующего Бакчарским опорным пунктом се
верного садоводства' Томской государственной сельскохо
зяйственной опытной станции.

Лаптева Иннокентия Прокопьевича — члена президиу
ма Томского областного совета Всероссийского общества 
охраны природы, доктора биологических наук, заведую
щего кафедрой Томского-государственного университета 
имени В. В. Куйбышева.

Медалью «За трудовую доблесть»
Блинкова Василия Павловича — председателя первич

ной организации. Всероссийского общества охраны при
роды, инженера по технике безопасности Томского шпа
лопропиточного завода.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ,

Москва, Кремль. 28 ноября 1974 г.

С Т А Н О В Л Е Н И Е  У К Р У П Н Е Н Н О Й
'■ 4 ‘ ■- У.-'; > ’
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Отличных успехов доби- за, которой руководит моло- тельство — 23.000 кубомет- 
вается коллектив комсомоль- дой бригадир В. Мельников. Ров- За одиннадцать меся- право): Г. Кондратьева,
ско-молодежной бригады рас- При годовом плане 17.944 выполнили свое Н. ^риднева, В. Мельников’

ИА СНИМКЕ (слева на-

кряжевщнков нижнего скла- кубометра лесозаготовители ®®яза£ельство сверх Г. Ласточкин, Ю. Тнхановнч,
л а Ивг ,3«  леепромко- «ольш. 1.000 «уОоие,- А. Б„ыож.

Под руководством одного 
из старейших лесозаготови
телей Валентина Петровича 
Строева в Лайском леспром
хозе сформирована недавно 
бригада в составе 17 чело
век. Вместо двух тракторов 
теперь 4. Бригадир из 
обычного тракториста, как 
было раньше, стал по-на
стоящему руководителем 
большого коллектива. Ва
лентин Петрович работает в 
леспромхозе более 20 л;ет. 
Он ударник коммунистиче
ского труда, награжден ор
деном Трудового Красного 
Знамени. Строев может в 
любой момент стать на лю
бое -рабочее место и пока
зать самые передовые прие
мы труда. Бригадир убедил 

-своих товарищей, что самое 
. главное — это полная вза
имозаменяемость. всех чле
нов бригады. Новая бригада 
проработала месяц и доби
лась отличных результатов.

За месяц заготовлено,
стрелеваяо» и уложено а

штабеля .5,346. кубометров. 
Это. 107 процентов задания. 
С начала года на счету 
бригады, руководимой В, П. 
Строевым, 32.747 кубомет
ров вместо 26.495 по плану. 
Лесозаготовители вплотную 
приблизились к рубежу, ко
торый они наметили в своих 
социалистических обязатель
ствах.

В бригаде эффективно ис
пользуют технику. Выработ
ка на списочный трактор 
здесь составила за месяц 
1.336 кубометров при плане 
1.248. За каждую тракторо- 
смен-у бригада да-вала допол
нительно 5 кубометров. Лай- 
ские лесозаготовители, убе
дились, чтб для их предприя
тия оптимальный состав 
бригады, использующей че
тыре трактора, — 16— 17 
человек. Именно в таком 
составе можно хорошо рас
ставить силы, полностью 
загрузить-технику.

Н. ИВАНОВ.
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ВО ИМЯ МОГУЩЕСТВА РОДИНЫ
(Окончание. Начало на 

1-й стр).
Говоря о проектах Госу

дарственного плана и Госу
дарственного бюджета на 
1975 год, депутаты расска- 

' зали о хозяйственной дея
тельности в союзной респуб
лике и областях Российской 
Федерации, которые они 
представляют. Депутаты., за
явили, что повсюду трудя
щиеся восприняли решения 
состоявшегося недавно Пле
нума ЦК КПСС, как руковод
ство к действию. Одобряя и 
поддерживая политику пар
тии, советские люди моби
лизуют силы на новые свер
шения во имя процветания 
Родины.

Депутаты одобрили обсуж
даемые проекты плана и 
бюджета страну на . 1975 
год.

На этом второе заседание 
Совета Союза, закончилось.

В 15 часов в Кремле на
чалось второе заседание Со
вета Национальностей Вер
ховного Совета СССР.

Продолжительными апло
дисментами депутаты и го
сти встретили товарищей 
А. Н. Косыгина, А. Я. Пель
ше, Д. С. Полянского, А. Н. 
Шелепина, П. М. Машерова, 
Ш. Р. Рашидова, Д. Ф. Ус
тинова.

Заседание открыл Предсе
датель Совета Национально
стей Верховного Совета 
СССР депутат В. П. Рубен. 
Он сказал:

Сегодня день рождения 
Генерального секретаря Цен
трального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза, уважаемого 
Леонида Ильича Брежнева. 
(Продолжительные аплоди- 

в сменты).
Разрешите от имени всех 

нас передать дорогому Лео
ниду Ильичу наши искрен
ние поздравления и пожела
ния доброго здоровья и 
дальнейших успехов в его 
плодотворной деятельности 
во имя мира на земле и 
процветания нашей люби
мой Родины. (Бурные, про
должительные аплодисмен
ты. Все встают).

Совет Национальностей 
заслушал доклад председа
теля ‘ Мандатной комиссии 
депутата Э. А. Шеварднадзе 
о проверке полномочий де
путата, избранного 15 де
кабря 1974 года вместо 
умершего.

Совет Национальностей 
постановил признать полно
мочия депутата Совета На
циональностей Г. А. Титова, 
избранного по Тульскому из
бирательному округу от 
РСФСР.

Затем было продолжено 
обсуждение вопросов повест
ки дня сессии о Государст
венном плане - развития на
родного хозяйства СССР на 
1975 год, о Государственном 
бюджете СССР на 1975 год 
и об исполнении Государст
венного бюджета СССР за ' 
1973 год.

Трудящиеся Узбекистана 
воспринимают решения де
кабрьского (1974 г.) Плену

ма ЦК КПСС как руководст
во к действию, сказал депу
тат В. А. Хайдуров — пер
вый секретарь Сырдарьич- 
ского обкома Компартии Уз
бекистана. Депутат сообщил, 
что промышленность респуб
лики ; досрочно выполнила 
план 11 месяцев по реализа
ции продукции, возрос объ
ем капитального строитель
ства. Труженики сельского 
хозяйства Узбекистана, пре
одолев жесточайшее мало
водье, добились новых, за
мечательных успехов: Роди
на получила более 5,33 мил
лиона тонн хлопка. *

Оратор подробно расска
зал о достижениях трудя
щихся Сырдарьинской обла
сти. Подчеркнув высокую 
эффективность капитальных 
вложений в мелиорацию и 
строительство, он поставил 
вопрос перед Госпланом 
ССОР об-увеличении ассиг
нований на освоение и оро
шение новых земель. Депу
тат высказал предложение 
о создании в республике ба
зы по производству химиче
ских средств для борьбы с 
сорняками.,

Наше горное абхазское се
ло известно не только высо
кими урожаями чая, не толь
ко зажиточной жизнью кре
стьянства, но и самым боль-' 
шим числом долгожителей, 
сказал депутат В. К. Хванба 
— председатель исполкома 
Дурипшского сельского Со
вета депутатов трудящихся 
(Абхазская АССР). В селе 
Дурипш проживает свыше 
ста человек в возрасте более 
века. По поручению старей
шин депутат выразил глубо
кую благодарность Цен-' 
тральному Комитету ленин
ской партии, его Политбюро 
и лично товарищу Л. И. 
Брежневу за то, что они 
мудро, по-ленински ведут 
страну по пути коммунисти
ческого строительства, за за
боту о мире и счастье трудя
щегося человека.

Оратор рассказал о дости
жениях трудящихся Абха
зии в развитии промышлен
ности, сельского Хозяйства, 
о подъеме материального 
благосостояния людей, о 
стремлении трудящихся Аб
хазии, всей Грузии претво
рить в жизнь исторические 
решения XXIV съезда пар
тии.,'

Выступает ■ депутат Е. Е. 
Алексеевский г— министр 
мелиорации и водного хозяй
ства СССР. Он заявил, что 
сельское хозяйство уверенно 
превращается в высокораз
витый сектор социалистиче
ской экономики. Охарактери
зовав мелиоративные ново
стройки, оратор подчеркнул, 
что к концу пятилетки фонд 
орошаемых и осушенных зе
мель в стране превысит 25 
миллионов гектаров. Мелио
рация охватывает почти все 
районы страны. И уже сей
час пашни и насаждения на 
мелиорированных землях 
при удельном весе,, восемь 
процентов дают четвертую 
часть продукции земледе
лия. Одна из главнейших'за
дач — улучшить использо
вание мелиорированных зе

мель. Каждый такой гектар 
должен сполна работать на 
урожай. Это вытекает из 
требований партии о повы
шении эффективности капи
тальных вложений.

Предусмотренные планом 
объемы мелиоративных ра
бот на 1975 год обеспечива
ют. выполнение пятилетнего 
задания в целом. По всем ис
точникам финансирования в 
будущем году предстоит 
провести мелиорацию на 

- площади 2,4 миллиона гек
таров.

Проекты плана и бюджета 
на завершающий год пяти
летки, сказал депутат К. К. 
Кайрис — первый замести
тель Председателя Совета 
Министров Литовской ССР, 
открывают широкие возмож
ности для дальнейшего раз
вития экономики и культу
ры. Народное хозяйство Лит
вы развивается быстрыми 
темпами. В текущем году 
республика даст промышлен
ной продукции почти в 43 
раза больше, чем ее выпу
щено в 1940 году. На сто 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий предполагается 
получить по 172 центнера 
мяса в живом весе и по 748 
центнеров молока.

В Литве проводится боль
шая работа по дальнейшей 
концентрации и специализа
ции промышленного произ
водства, по совершенствова
нию управления. Если в 
1970 году было лишь 10 
производственных объедине
ний, то теперь их число уве
личилось до 32, а доля "вы
пускаемой ими продукции 
до 16 процентов. В области 
концентрации производства 
имеется немало резервов.

По профессии я строи
тель, сказала депутат Н. П. 
Расторгуева —- руководитель 
бригады отделочников домо
строительного комбината 
треста «Ко'мипромжил- 
строй». Может быть, поэто
му в наших планах в пер
вую очередь вижу стройки. 
Наша Коми республика бога
та природными ресурсами, 
которые все активнее вво
дятся в народнохозяйствен
ный оборот страны. И осо
бенно горжусь тем, что в 
важнейшем и трудном деле 
их освоения в первых рядах 
идут строители. Они проло
жили по тайге, по непрохо
димым болотам газопровод 
«Сияние Севера». Они, в 
том числе и строители на
шего треста «Комипромжил- 
строй», возвели громадные 
корпуса Сыктывкарского ле
сопромышленного комплек
са. Они проложили нефте
провод Усинское месторож
дение — Ярославль . протя
женностью. более 1.500 ки
лометров.

Депутат отметила, что 
развитие города у Полярно
го круга — Усинска и рай
она тормозит отсутствие же
лезной дороги, имеется ряд 
недостатков в организации 
работы строителей, в снаб
жении их стройматериалами 
и .новой техникой. Она обра
тила внимание на необходи
мость увеличения капиталь
ных вложений на развитие

медицинских и культурно- 
бытовых учреждений.

Осмысливая цифр*! роста 
народного хозяйства страны, 
сказал депутат Б. Б. Городо
виков — первый секретарь 
Калмыцкого обкома КПСС, 
ясно видишь результаты ги
гантской организаторской и 
политической работы партии 
и правительства по мобили
зации трудящихся на борьбу 
за успешное выполнение 
планов девятой пятилетки.

Оратор сообщил, что Ка
лмыкия выполнила програм
му года по всем основным 
видам сельскохозяйственно
го производства, Нынче вы
ращен самый, высокий уро
жай риса в стране — по 
48,3 центнера с гектара. 
Знаменитая калмыцкая овца 
также оказалась рекордсмен
кой — получено по 5,9 ки
лограмма тонковолокнистой 
шерсти с каждой овцы.

Депутат указал на необ
ходимость ускорения работ 
по мелиорации земель, на 
необходимость строительст
ва в республике автодорог.

Депутат А. Т. Касымова 
— министр бытового обслу-' 
живаяия населения Таджик
ской ССР, наполнила о боль
ших успехах, достигнутых 
хлопкоробами в четвертом 
году пятилетки: государству 
продано хлопка-сырца 877 
тысяч тонн —^намного боль
ше плана. Как один из ре
зультатов развития экономи
ки, в республике растет то
варооборот, расширяется 
сеть, предприятий бытового 
обслуживания.

За последние годы, отме
тила депутат, система быто
вого обслуживания стала 
крупной отраслью хозяйст
ва. От ее работы во многом 
зависит настроение людей, 
их трудовая активность. 
Оратор поставила вопросы 
улучшения работы с кадра
ми, совершенствования мате- 
риальнснтехнической базы 
службы быта, улучшения 
организации труда, расшире
ния ассортимента услуг.

Трудящиеся Эстонии доби- 
, лись новых успехов в реше
нии задач, поставленных 

■ XXIV съездом КПСС, сказал 
депутат Н. О. Югансон — 
первый, секретарь Таллин
ского горкома Компартии 
Эстонии. Быстрое развитие 
экономики республики — на
глядный пример братского 
содружества советского на
рода.

Промышленность Таллина 
в течение всех четырех лет 
пятилетки добивается увели
чения ’Объема производства 
исключительно за счет роста 
производительности труда, 
продолжал далее оратор. 
Значительную работу кол
лективы предприятий ведут 
по улучшению качества про
дукции. В 1974 году выпуск 
изделий с государственным 
Знаком качества по сравне
нию с прошлым годом увели
чится втрое. Много внима
ния партийная организация 
города уделяет вопросам 
увеличения выпуска товаров 
народного потребления.

Говоря о работе коллек
тивов легкой промышленно
сти города, оратор отметил,

что отделочное производство 
швейных и трикотажных от
раслей значительно отстает 

_от современного уровня. 
Специалисты Министерства 
легкой промышленности 
СССР согласны с этим, одна
ко меры для исправления 
этого положения принима
ются недостаточные.

Трудовые коллективы 
Таллина разрабатывают и 
принимают сейчас встреч
ные планы на 1975 год.

Депутат 3. Ш. Акназаров 
— Председатель Совета Ми
нистров Башкирской АССР, 
отметил, что за одиннадцать 
месяцев объем промышлен
ного производства в респуб
лике увеличился на 9,2 про
цента, производительность 
труда возросла на 8,4 про
цента. Большим событием в 
жизни республики явилось 
приветствие товарища Л. И. 
Брежнева коллективу произ
водственного объединения 
«Башнефтехимзаводы» в 
связи с досрочным выполне
нием пятилетки по росту 
производительности труда. 
Теплые, сердечные слова по
здравления вызвали боль
шой политический и тру
довой подъем у трудящихся 
республики.

Депутат внес предложение 
о целесообразности единого 
руководства лесным и охот-' 
ничьим хозяйствами, о со
средоточении в Министе-рст- 

. ве связи решения всех воп
росов развития связи, в осо
бенности строительства авто
матических телефонных
станций, радиорелейных ли
ний и телевизионных ретран
сляторов.

На сессии выступили де
путаты: О. Н. Оразмухаме-
дов — Председатель Совета 
Министров Туркменской
ССР, В. Д. Шашин — ми
нистр нефтяной промышлен
ности, П. М. Ходос — пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров Кир
гизской ССР. Они указыва
ли на огромную роль социа
листического -соревнования в 
борьбе за мобилизацию внут
ренних резервов предприя
тий, за повышение качества 
продукции. Большое внима
ние депутаты уделили воп
росам повышения техниче
ского уровня производства, 
быстрейшего внедрения в 
практику достижений науки, 
эффективного использования 
капитальных вложений.

Депутаты одобрили внут
реннюю и внешнюю полити
ку Коммунистической пар
тии, высоко оценили дея
тельность Центрального Ко
митета, его Политбюро и 
лично товарища Л. И. Бреж
нева. Эта политика, подчер
кивалось в выступлениях, 
создает благоприятные усло
вия для творческого созида
тельного труда советских 
людей, успешного выполне
ния плана девятой пятилет
ки.

На этом второе заседание 
Совета Национальностей за
кончилось.

20 декабря сессия Верхов
ного Совета СССР продол
жала работу.

(ТАСС).

Экипаж экскаватора стро
ительного управления JSIs 3 
треста «Союзтомскмелнора- 
ция», где трудятся Николай 
Кудрявцев (слева) и Ни

колай Максименко, осваива
ет новый песчаный карьер. 
Ежедневно они отгружают 
грунта значительно больше 
нормы. В этом им помогают

большой опыт и мастерство 
Это один из лучших экипа 
жей управления.

Фото Е. Лисицына.

В Ч Е С Т Ь  З О Л О Т О Г О  
О Б Щ Е С Т В А  О Х Р А Н Ы

В Томске состоялось тор
жественное собрание, посвя
щенное полувековому юби
лею Всероссийского обще
ства охраны природы. Собра
ние' открыл председатель 
облисполкома Н. В. Лукья- 
ненок.

Весь советский народ, 
сказал он, с глубоким удов
летворением отмечает неус
танную заботу Коммунисти
ческой партии и Советского 
государства о рациональном 
использовании, сохранении и 
воспроизводстве природных 
ресурсов нашей страны. В 
своем приветствии . Всерос
сийскому обществу охраны 
природы в день его пятиде
сятилетнего юбилея Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев отме
тил, что хозяйское, рачи
тельное использование ес
тественных ресурсов, забота 
о земле, о лесе, о реках, о 
чистом воздухе, о расти
тельном и животном мире-* 
наше кровное коммунистиче
ское дело.

Мероприятия по охране 
природы составляют органи
ческую часть годовых и пер
спективных планов развития 
народного хозяйства страны. 
Вместе с тем огромное зна
чение имеет привлечение 
широких масс трудящихся к 
сохранению природных бо
гатств, повседневное внима
ние к этим проблемам со 
стороны общественности. И 
здесь — огромный простор 
для деятельности Всероссий
ского общества охраны при
роды, заслуги которого . в 
день его золотого ' юбилея

партия и правительство от
метили орденом Трудового 
Красного Знамени.

Обширную разносторон
нюю деятельность Томской 
областной организации Все
российского общества охра
ны природы охарактеризовал 
выступивший с докладом за
меститель председателя обл
исполкома, „ председатель 
президиума областного сове
та ВООП Г. С. Кривов. 
Присуждение Томской обла
сти диплома II степени Цен
трального совета ВООП, ска
зал докладчик, обязывает 
нас работать еще лучше, ак
тивизировать работу всех 
звеньев областной организа
ции общества.

С приветствиями по слу
чаю юбилея общества и на
граждения его высокой пра
вительственной наградой — 
орденом Трудового Красного 
Знамени — выступили заме
ститель председателя Том
ского горисполкома Н. Г. 
Черкашин. Заместитель пред
седателя Томского райиспол
кома Г. И. БуГров, предсе
датель совета первичной ор
ганизации ВООП пединсти
тута, кандидат биологиче
ских наук С. В. Гудошни- 
ков, инструктор Централь
ного совета ВООП Н. П. До
кучаев.

На торжественном собра
нии наиболее отличившимся 
активистам общества были 
вручены правительственные 
награды и почетные грамоты 
областного комитета партии 
и исполкома областного Со
вета депутатов трудящихся. 
За большие заслуги в охране

Ю Б И Л Е Я
П Р И Р О Д Ы

природы орденом Трудового 
Красного Знамени награжде
ны заведующий Бакчарским 
опорным пунктом северного 
садоводства Томской госу
дарственной сельскохозяйст
венной опытной станции 
И. К. Гид^юк и профессор 
университета И. П. Лаптев. 
Медали «За трудовую 
доблесть» удостоен предсе
датель совета первичной ор
ганизации ВООП, инженер 
по технике безопасности 
шпалопропиточного завода 
В. П. Блинков. Почетные 
грамоты вручены Томской 
и Колпашевской городским 
организациям ВООП, Чаин- 
ской, Ленинской, Кировской,. 
Томской районным организа
циям, первичным организа
циям общества шпалопропи
точного завода, пединститу
та, завода «Сибэлектромо- 
тор», Восточных электриче
ских сетей Асиновского рай
она, совхоза «Заря», а так
же Тимирязевскому посел
ковому Совету депутатов 
трудящихся. За плодотвор
ную работу по охране при
роды вновь присуждены и 
переданы на вечное хране
ние Красные знамена област
ного совета ВООП Асинов- 
скому. Томскому и Киров
скому районным советам 
общества.

Участники торжественно
го собрания приняли обра
щение ко всем трудящимАт 
области с призывом более 
активно участвовать в ох
ране природы, приумножать 
ее природные богатства.

В работе собрания принял 
участие секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезко.

САЛОН ОТКРЫВАЕТ ДВЕРИ
На днях в Аснне закон

чилось художественное
оформление торгового сало
на «Книга». Магазин «Кни
га» сейчас, /Пожалуй, — са
мое красивое помещение в 
городе. В его широких

стеклянных витринах, разме
щены яркие бликфанты, ук
расившие здание нового 
50-квартирного дома, где 
разместился книжный салон.

Каждый отдел магазина 
оформлен согласно его наз

ванию/ На потолке и стенах 
— роспись в русском стиле. 
У продавцов можно будет 
приобрести не только Книги, 
но и изделия из керамики, 
ноты, открытки, картины.

В ближайшие дни новый 
магазин гостеприимно рас
кроет двери перед книголю
бами.

Р. РОТАНОВА.

18 декабря в обкоме КПСС состоялось совещание ди
ректоров, секретарей партийных организаций лесозагото
вительных предприятий, ведущих специалистов объеди
нения «Томлеспром», руководителей областных ведомств 
и управлений, секретарей райкомов партии лесозаготови
тельных районов. На совещании подробно обсуждались 
результаты работы лесозаготовителей за 11 месяцев и 
выполнение^ социалистических обязательств коллективами 
предприятий в декабре. С докладом выступил секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельников.
Социалистическими обя

зательствами коллективов 
■ объединения «Томлеспром» 
на четвертый год пятилетки 
было намечено:, заготовив 
дополнительно 300 тысяч ку
бометров древесины, реали
зовать сверх плана продук
ции на 960 тысяч рублей, 
заготовить вахтовым мето
дом 800— 850 тысяч кубо
метров, уложить в запас 
600 тысяч кубометров.

Вот результаты работы за 
11 месяцев: сверх плана за
готовлено 277 тысяч кубо
метров, реализовано продук
ции на 2,2 миллиона рублей: 
вахтовые участки дали 950 
тысяч кубометров: уложено 
в запас 700 тысяч кубомет
ров древесины. Сопоставле
ние Убеждает: поработали
лесозаготовители неплохо, 
сумели сделать больше, чем 
намечалось.

Сразу скажем: по клима
тическим условиям 'нынеш
ний год далеко не лучший. 
Резкое обмеление рек летом, 
затянувшееся осеннее нена
стье создавали дополнитель
ные трудности для лесозаго
товителей. Так что не пого- 

< да, а повышение уровня ра
боты обеспечило перемены 
к лучшему. Современные 
методы организации и уп
равления производством,
прогрессивные технологиче
ские процессы намного сни
жают зависимость лесного 
цеха от колебаний и капри
зов погоды. Укрупненные 
бригады, коллективные фор
мы организации труда на по
грузке и вывозке, вахтовый 
метод лесозаготовок, созда
ние запасов хлыстов сегодня 
стали нормой работы. Начал
ся процесс перестройки 
структуры, предприятий, 
транспортных схем и мето

дов доставки древесины. Все 
..это свидетельствует о том, 
что лесозаготовители обла
сти последовательно и на
стойчиво выполняют поста
новление ЦК КПСС «Об 
опыте работы Томского, Тю
менского и Вологодского об
комов КПСС по мобилизации 
коллективов предприятий На 
повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства».

Инициативный, творче
ский, в то же время делови*,,. 
тый, хозяйский подход отли
чает стиль работы партий
ных организаций, хозяйст
венных руководителей пере
довых предприятий — Кар- 
гасокского, Парабельского, 
Ингузетского, Катайгинско- 
го, Ёргайского, Колпащев- 
ского. Лайского леспромхо
зов, Каргасокского лесопро
мышленного комбината. В 
этом перечне предприятия и 
северной, й южной зоны. 
Среди самых отстающих есть 
тоже и северные (Асданов- 
ский, Орловский), и южные 
(Новотегульдетский) лес
промхозы. Значит,. дело 
прежде всего не в богатстве 
и качестве лесных насажде
ний, а в качестве хозяйст
вования.

Сравним два предприятия 
— Лайский и Орловский 
леспромхозы, которые на 
протяжении многих лет по
стоянно входили в число от
стающих. Казалось бы, в 
предпочтительном отноше
нии находится Орловский — 
довольно-таки молодой лес
промхоз в Верхнекетье. У 
Лайского же, расположенно
го в Причулымье, за десятки 
лет поредела ' лесосека, на 
многие километры отступи
ли лесные массивы. Но пар
тийная организация, руко

водители леспромхоза увиде
ли в новой технологии и орг 
ганизации труда силу, с по
мощью которой можно до
биться перелома. Коллектив 
сумел преодолеть отставание 
и стабильно работает весь 
год. Успех предприятия — 
это прежде всего успех ук
рупненных бригад. Их созда
но семь, и только одна до
пустила небольшое отстава-

• укрупнения резко сократи
лось. Зато неизмеримо воз
рос вес каждой из них. Три 
бригады — Т. В. Власенко, 
К. Ф. Ницьша, В. П. Яны- 
шевского — обязались заго
товить в будущем году по 
200 тысяч кубометров дре
весины. Еще 10 коллективов 
наметили рубеж, превышаю
щий или приближающийся к 
100 тысячам. Бригада, рав
ная лесопункту! Но у такого

запас деловой древесины 
уже растрачен. Создалась 
реальная угроза выполнению 
принятых социалистических 
обязательств. Вез преувели
чения нужно сказать, что от, 
того, с каким напряжением 
будут работать предприятия 
в последнюю декаду, зави
сит успех всего года.

Причин отставания в йояб- 
ре— декабре несколько. Одна 
из них — неудовлетвори-

техники, бригад, срыв суточ
ных графиков говорит о том, 
что руководители отдельных 
предприятий проявляют ог
раниченный, местнический 
подход к задачам декабря. 
Их позиция — попридер
жать технику: все равно,
мол, годовой план выполнен 
(или все равно уже не вы
полнить), а вот с января 
начнем с новыми силами.

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

Декада, определяющая 
у с п е х  г о д а
ние в выполнении задания 
11 месяцев.

В Орловском леспромхо
зе к созданию укрупнен
ных бригад подошли во мно
гом формально, не обеспечи
ли условий для нормальной 
работы коллективов. Глав
ные специалисты, инженер
но-технические работники не 
проявили интереса и Заботы 
о судьбе бригад. Из четырех 
укрупненных только одна 
выполнила план 11 месяцев.

Приходится отмечать, что 
за последнее время на пред
приятиях меньше стало уде
ляться внимания укрупнен
ным бригадам. Из 146 
бригада 58 не выполнили за
дание 11 месяцев. Каждый 
третий коллектив — отста
ющий. Слишком тревожная 
арифметика. Не потому ли в 
декабре, например, объеди
нение за сутки трелюет лес-а 
меньше, чем в декабре про
шлого года?

В каждом . леспромхо
зе количество лесоза
готовительных бригад после

коллектива и забот, и про
блем становится не меньше, 
чем у лесопункта. И нельзя 
оставлять один на один с 
нерешенными проблемами 
неосвобожденного бригади
ра. Служебный долг инже
нерно-технических работни
ков — взять их на себя.

За 11 месяцев 7 пред
приятий не справились с за
данием по вывозке и 6 — по 
производству деловой древе
сины. Они недодали 180 ты
сяч кубометров леса. Пока 
не видно перемен к лучшему 
и в декабре. Большинство 
предприятий в это.м месяце 
неоправданно снизило объем 
заготовок и вывозки древе
сины, не справляются с уста
новленными суточными" гра
фиками. Объединение «Том
леспром» всего несколько 
раз за 17 дней декабря вы
полнило суточный график по 
вывозке' и еще ни разу не 
выполнило по производству 

. деловой древесины. Это при
вело, к тому, что созданный 
за 9 месяцев сверхплановый

тельная подготовка ряда 
предприятий к работе в зим
них условиях. Особенно пло
хо подготовились Асланов- 
ский, Аргат-Юльский, Ком
сомольский леспромхозы. 
Осенью районные и област
ная газеты писали о том, что 
Комсомольский и Асланов- 
ский леспромхозы запазды
вают с выполнением наме
ченных подготовительных 
работ. Редакции получили 
ответы о принятых ’ мерах. 
Как оказалось, принимались 
меры только на бумаге.

Сегодня в лесосеках обла
сти занято укрупненных 
бригад, тракторов, лесовозов 
меньше, чем намечено по 
плану. Не достигнут необхо
димый коэффициент сменно
сти работы лесовозов. Каж
дые сутки должно быть на 
линии 340 автомобилей с за
грузкой в 2,3— 2,5 смены. 
Пока работает меньше 300 
машин, а коэффициент смен
ности не достиг двух. Невы
полнение плаеа расстановки

Откуда же возьмутся эти 
силы, если их не набрать и 
не ввести в действие сей
час? С такими методами, с 
такой психологией задачи 
первого квартала не решить. 
В течение его нужно пере
везти без малого 3 миллио
на кубометров древесины — 
по миллиону кубометров в 
месяц. В среднем за квартал 
каждые сутки должно вы
возиться около 33 тысяч ку
бометров, декабрьский же' 
график — 24 тысячи кубо
метров. Такой рост может 
быть достигнут только рез
ким повышением коэффици
ента технической готовности 
и сменности работы автомо
билей.

Если отдельные предприя
тия уже сейчас используют 
транспорт в 2,3— 2,5 смены, 
то целый ряд леспромхозов 
не обеспечивает и полутора
сменную работу машин. 
Это — Каннский,. Аргат- 
Юльский, Линевекий лес
промхозы.

На совещании приводился

пример по Аслановскому 
леспромхозу. Здесь ежеднев
но не выходит на линию 
почти половина ласовозов. 
Но ремонтом машин занима
ются всего 4 слесаря, а нуж
на бригада из 12— 15 чело
век. Медленно совершенст
вуется ремонтная служба и 
на некоторых других пред
приятиях.

Директор Катайгинского 
леспромхоза В. П. Харито
нов рассказал на совещании 
о преимуществах организа
ции производства по техно
логическому принципу. Кон
центрация средств погрузки 
и вывозки древесины в од
них руках, позволяет более 
оперативно и рационально 
использовать технику, повы
шает ответственность испол
нителей. Но транспортных 
цехов, участков, отрядов 
(дело не в названии, а в 
принципе работы) создано 
еще очень мало. Крайне не
достаточно сформировано 
экипажей челюстных погруз
чиков, водителей лесовозов 
для работы в три смены по 
одному путевому листу. Не 
готовы службы быта к об
служиванию лесозаготовите
лей в две-три смены. По- 
настоящему еще не развер
нулось соревнование на по
грузке и вывозке древесины, 
особенно соревнование среди 
рабочих, занятых ремонтом 
механизмов.

Большим резервом увели
чения производства деловой 
древесины является совер
шенствование работы ниж
них складов, обучение рабо
чих основам рациональной 
разделки древесины и пере
ход на работу укрупненными 
хозрасчетными * разделочны
ми бригадами. Несколько 
лет назад в области широко 
шло соревнование раскряже
вочных бригад за повыше
ние выхода, деловой древе
сины. Его инициатором была 
бригада М. М. Тихоновича' 
из Ингузетского леспромхо
за. Сейчас это соревнование 
затухает, ,

Сравнение показывает, 
что у передовых раскряже
вочных бригад выход де

ловой древесины на несколь
ко процентов выше, чем в 
среднем по леспромхозу. По
вышение же выхода деловой 
древесины по объединению 
всего на один процент — это 
дополнительно 70 тысяч ку
бометров. Так что стоит, бо
роться за эти проценты.

Серьезные претензии есть 
у лесозаготовителей к кол-: 
лективам сплавных организа
ций. Не на всех нижних 
складах организована не
прерывная приемка древеси
ны или принимаются далеко 
не все сортименты. Так,- На
пример, в тегульдетеких 
леспромхозах с июля не 
принимается кедровое сырье. 
По такйм сигналам объеди
нение должно принимать 
оперативные меры. На мно
гих нижних складах в по
следние недели декабря ве
дут разделку древесины в 
две' смены. Нужно, чтобы и 
сплавучастки имели меха
низмы, материалы- на две 
смены.

Не полностью еще исполь
зуются мощности механизи
рованных нижних складов 
вдоль дороги Асино — Бе
лый Яр. Значительно дол
жен возрасти объем древе
сины, поступающей на Аси- 
новский комбинат- в хлы
стах. Подвижной состав для 
этого у комбината имеется.

Выступившие на совеща
нии , директора Аргат-Юлъ- 
ского леспромхоза И. 3. 
Певзнер, Новотегульдетского 
— Ф. М. Софьин, Асланов- 
ского — М. И. Валигура, 
Ореховского — Й. П. Та- 
рабрй.н, секретарь парткома 
Парабельского леспромхоза 
В. В. Бахарев рассказали о 
том, -что предпринимается 
для наращивания объемов 
вывозки и производства де
ловой древесины. Резервы, 
о которых они говорили, 
необходимо использовать 
уже в декабре. Задание по 
производству деловой древе
сины должно быть обяза
тельно выполнено. Недодан
ные кубометры могут стать 
той ложкой дегтя, что пере
черкнёт результаты хоро
шей работы за год.
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ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ )  ЗАСЛОН
ЕСЛИ В ОТВЕТЕ КАЖДЫЙ
П О  С Л Е Д А М  Р Е Й Д А  П Е Ч А Т И  

и  н а р о д н о г о  К О Н Т Р О Л Я

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЕ 
ЗАЯВЛЕНИЕ Г.-Д. ГЕНШЕРА

15 ноября 1974 года в «Красном знамени» был опуб
ликован материал рейда печати н народного контроля 
«Там, где кормов достаточно». Он рассказывал о плохом 
использовании кормов в колхозе имени Кирова Зырян
ского района, о резком снижении надоев молока на фер
мах в начале зимовки. Положительный опыт использова
ния кормов в соседнем колхозе имени Карла Маркса осве
щался в корреспонденции, напечатанной 5 ноября. 
По просьбе участников рейда председатель кол
хоза имени Кирова А. Швайко и главный зоотехник кол
хоза имени Карла Маркса Т. Чуйко рассказывают о том, 
что сделано на фермах по упорядочению кормления жи
вотных и повышению надоев. •
Анализ показателей кол

хозного животноводства с 
начала года говорит о том, 
что работали фермы колхо
за имени Кирова неритмич
но.

Потери молока объясня
ются многими причинами. 
Еще раз дало о себе знать 
плохо поставленное в кол-( 
хозе искусственное осемене-' 
нйе животных. ПсУ вине осе- 
менаторов произошли ...сдви
ги в отеле коров, сейчас 
многие из, них в запуске. На 
Высоковской ферме была 
большая выбраковка живот
ных. Сказалось на работе 
ферм отсутствие зоотехни
ков в отделениях. А болез 
всего — наша нерастороп
ность и неподготовленность 
в переходный период.

Сегодня на фермах все 
корма отпускаются с веса, 
назначены фуражиры. Прав
ление колхоза рассмотрело 
вопрос о введении хозрас
четных заданий дояркам и 
скотникам, о привлечении к 
контролю за расходованием 
кормов работников бухгал
терии. Главного экономиста 
у нас нет, поэтому анализом 
затрат кормов в октябре и 
ноябре по сути дела никто не 
занимался.

Приняты меры по улуч
шению рациона кормления 
коров. На обеих фермах — 
Высоковской и Шиняевской 
— запаривается солома,' 
дрожжуются концентраты. 
Животные получают ( мине
ральные добавки, хвойную 
муку.

И все же многие вопросы 
на фермах по-настоящему не 
решены. И прежде всего я 
имею в виду трудовую и 

, производственную дисципли
не ну.

В колхозе две фермы. Но 
как они различны! У высо- 
ковдев ниже надои молока, 
больше беспорядков, ежегод
но они принимают сравни
тельно невысокие обяза
тельства. У шиняевнев се
годня все классные места в 
соревновании доярок, высо
кая сохранность телят, к 
концу гола ферма перешаг
нет трехтысячный рубеж по 
надоям молока на корову.

Две фермы, два разных 
коллектива, два разных под
хода к делу. На одной нет 
пьяниц и прогульщиков, на 
другой наруш*шя трудовой 
дисциплины случаются ча
сто.

Что сделано для укрепле
ния дисциплины труда? С на
чала зимовки не раз собира
лось правление колхоза. 
Прогульщикам выносилось 
общественное порицание, их 
штрафовали. В декабре со
бирался товарищеский суд. 
На фермах работают в эту 
зиму более десятка опытных 
механизаторов скотниками, 
мастеоами-наладчиками. С 
их приходом мы избавились 
от некоторых пьяниц.

Я не хочу сказать, что 
коллектив Высоковской фер
мы очень слабый. Здесь 

л много преданных своему де- 
/  ЛУ ДОЯРОК и скотников. Но 

сказываются на работе про
ступки отдельных лиц.

На мой Лгляд, только ад
министративными взыскани
ями дело не поправишь. 
Нетребовательны к людям 
некоторые руководители 
среднего звена. Ведь как бы
вает: пока председатель не 
вмешается, управляющий 
отделением не напишет до
кладную на прогульщика. 
Более того, даже скроет или’ 
простит «по-родственному».

Слабо ведут воспитатель
ную работу с кадрами пар
тийная й профсоюзная орга
низации. А дел для них на

ферме — непочатый край. 
Недостаточно анализируем 
мы работу каждого человека 
в отдельности, плохо рас
пространяем опыт лучших.

Пора нам более широко 
ставить вопрос об улучше
нии условий труда на ферме.

А. ШВАИКО,
>председатель колхоза 

им. Кирова.
* * *

Несмотря на объективные 
трудности зимовки, наш 
колхоз заканчивает год в 
числе лучших хозяйств рай
она. К 15 октября животно
воды досрочно выполнили 
годовой план по продаже го
сударству молока, за один
надцать месяцев — социа
листические обязательства 
на четвертый год пятилетки.

Это результат напряжен
ной работы всего коллекти
ва, хозяйского использова
ния кормов. Зоотехник уточ
няет рацион кормления жи
вотных каждые 10 дней. 
Строго следит за выдачей 
кормов опытный фуражир 
Н. К. Гаврилова, ей помога
ют скотники.

А особенно важную роль 
сыграли приготовление со
ломы и дрожжевание кон
центратов. На измельчение 
соломы мы поставили опыт
ных комбайнеров А. К, Мас
лова и А. П. Ткачева. Для*, 
запаривания ее у .каждой до
ярки есть емкость, мелкую 
мягкую солому она пересы
пает мукой, солью — пору
чается хороший корм.

Ответственность за ре
зультаты зимовки понимают 
все, И поэтому стараются 
делать свою работу на со
весть. Особо мне хочется 
сказать о доярках-трехты- 
сячницах В. А. Гавриловой, 
Т. И. Корнеевой, Н. А. 
Шершневой. Многое зависит 
от скотников, а тон в их ра
боте задают прежде всего 
В. К.’ Борзенков, А. Т. Кор
неев, П. Савотин.

Правление колхоза при
няло необходимые меры для 
улучшения условий труда 
доярок и скотников, и это 
тоже помогло успешно пре
одолеть организационные 
неурядицы в начале зимов
ки, стабилизировать надои. 
Через 5— 6 дней доярки и 
скотники получают выход
ные дни. С приходом на 
ферму десяти механизаторов 
улучшилось техническое об
служивание механизмов. В 
помещениях стало чище и 
суше, потому что организо
вали подвозку опилок на 
подстилку животным. Нет. 
перебоя с кормами — все 
они подвезены к ферме.

Конечно, недостатки есть. 
Мы еще не научились регу
лировать отелы, недостаточ
но продуманно занимаемся 
племенной работой. Велики 
затраты кормов на центнер 
молока—2,9 центнера кормо
вых единиц. Специалисты не 
ввели хозрасчетные памят
ки. не анализируют затраты 
кормов, не продуманы меры 
поощрения животноводов за 
экономию кормов. А сего
дня эта работа могла бы то
же способствовать росту на
доев молока.

Т. ЧУЙКО,
главный зоотехник кол

хоза им. К. Маркса.* * *
Комментирует выступле

ния А. Швайко и ,Т. Чуйко 
и рассказывает о том, как 
поработали в ноябре и в пер
вой половине декабря живот
новоды других. колхоз оз, 
главный зоотехник Зырян
ского районного управления 
сельского хозяйства С. Тен.

—’ Сейчас, когда до конца, 
года остались считанные

дни, — сказал он, — плюсы 
.и минусы в работе наших 
животноводов особенно вид
ны. К 1 декабря район вы
полнил народнохозяйствен
ный план по продаже госу
дарству мяса и шерсти, к 5 
декабря — по продаже мо
лока и яиц. Неплохо в 
1974 году были организова
ны в колхозах интенсивный 
откорм скота, выращивание 
молодняка. Но при всех 
этих успехах надои на коро
ву снизились в районе на 
600 граммов в сутки против 
уровня прошлого года. Осо
бенно резко упала продук
тивность коров в колхозах 
имени XXII съезда КПСС, 
имени Калинина и имени 
Фрунзе.

Многие руководители хо
зяйств объясняют это не
большим запасом кормов. Но 
вот пример — в колхозе 
имени Кирова кормов много, 
в колхозе имени Карла 
Маркса — мало. Результаты 
же работы животноводов в 
последнем хозяйстве значи
тельно лучше. Значит, дело 

’ не только в кормах.
Снижение надоев было 

допущено еще в летний пе
риод. Прибавку молока по
лучили, пожалуй, только в 
колхозе имени Карла Марк
са. Здесь регулярно под- 
капмливали коров зеленкой.

Второй просчет допущен 
осенью — снова подвела не
организованность при поста
новке скота в помещения.

Над чем работает сейчас 
управление сельского хозяй
ства, какие задачи ставят 
районные специалисты пе
ред животноводами? В пер
вую очередь необходимо ук- 

• репить коллективы животно
водов, обратить пристальное 
внимание на трудовую я 
производственную дисципли
ну, дать бой пьяницам и 
прогульщикам, которые из- 
за плохого контроля почув
ствовали себя в некоторых 
колхозах вольготно. Прав 
председатель колхоза имени 
Кирова А. Швайко, считая, 
что взяться за это должны 
все коммунисты, управляю
щие отделениями и заведую
щие фермами.

Пример колхоза имени 
Карла Маркса ясно показы
вает, как много значат 
учет и экономное расхо
дование кормов. Фуражиры 
подобраны сейчас везде. В 
ноябре на всех фермах, 
кроме колхоза имени Фрун
зе, организовано запарива
ние соломы.

Активнее надо развернуть 
на фермах социалистическое 
соревнование. В сво^м вы
ступлении главный зоотех
ник колхоза имени Карла 
Маркса Т. Чуйко обошла 
этот вопрос. А ведь как раз 
соревнование помогает белэ- 
водовским животноводам в 
трудных условиях нынешней 
зимовки добиваться успе
хов. Красный уголо-к фер- 
мы̂  — один из лучших в 
районе, здесь наглядно 
представлена работа доярок 
и скотников, их показатели.

Районными специалистами 
продуманы меры поощрения 
животноводов. Кроме оплаты 
за основную продукцию, за 
выращивание телят, за 
сверхплановое молоко, в кон
це года дояркам и скотникам 
предусмотрено еще одно ма
териальное вознаграждение. 
Установлена доплата за каж
дый дополнительно полу
ченный литр молока (по 
сравнению с предыдущим 
днем) доярке 6 копеек, скот
нику — 3 копейки. В пери
од зимовки каждая доярка,ч 
если она запаривает солому, 
будет получать за центнер 
молока дополнительно 1 
рубль 30 копеек.

Цель этих мер — поднять 
и стабилизировать молочную 
продуктивность скота. Эф
фективность их регулярно 
контролируют специалисты 
управления сельского хозяй
ства, работники райкома 
партии. Они выезжают в 
колхозы, советуются с жи
вотноводами, принимают ме
ры для улучшения условий 
труда на -фермах.

и м я  т о р ж е с т в а
к о м м у н и з м а

Большой интерес за рубе
жом вызвал Пленум Цен
трального Комитета КПСС, 
на котором выступил с 
речью Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев и были одобрены в ос
новном проекты Государев 
венного плана развития на
родного хозяйства СССР и 
Государственного бюджета 
СССР на 1975 год. Печать 
широко комментирует также 
сессию Верховного Совета 
СССР. Многие иностранные 
газеты излагают опублико
ванную в «Правде» и посвя
щенную Пленуму ЦК КПСС 
статью «Партия ведет наро
ды к -новым свершениям».

Печать социалистических 
стран отмечает успехи СССР 
во всех областях обществен
ной жизни и подчеркивает, 
что советские люди, еди
нодушно одобряя и поддер
живая политику КПСС, мно
гогранную и целеустремлен
ную деятельность ленинско
го ЦК КПСС, Политбюро 
ЦК. лично Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, еще теснее спла
чиваются вокруг партии, мо
билизуют свои силы на но
вые-свершения во имя тор
жества коммунизма.

Перспективы развития на
родного хозяйства СССР по
истине грандиозны, пишет 
болгапская «Земеделско зна- 
ме». Итоги развития совет
ской экономики та 1974 год 
в целом являются важным 
вкладом в дело выполнения

Директив XXIV съезда 
КПСС, пишет чехословацкая 
газета «Руде право».

В народнохозяйственном 
плане СССР' на 1975 год 
уделяется большое внима
ние расширению выпуска 
товаров широкого потребле
ния и удовлетворению дру
гих нужд населения,"» отме
чает орган французских де
ловых кругов «Эко».

Советский Союз значи
тельно перевыполнил планы 
производства промышлен
ной продукции на 1974 год 
и намерен поддерживать 
чрезвычайно высокие темпы 
в будущем, завершающем 
году пятилетки, пишет 
«Юманите». Государствен
ный план СССР предусмат
ривает увеличение в 1975 
году национального дохода 
на 6,5 процента, а выпуска 
промышленной продукции — 
на 6,7 процента, констати
рует газета, подчеркивая, 
что советская экономика, не 
подверженная — в отличие 
от капиталистической — пе
риодическим кризисам и 
развивающаяся в условиях 
полной занятости и стабиль
ных цен, приближается к 
уровню производства в 
США, а в ряде отраслей Со
ветский Союз уже перегнал 
эту крупнейшую капитали
стическую державу.

Многие органы зарубеж
ной прессы обращают вни
мание на предусмотренное 
проектом Государственного 
бюджета СССР на 1975 год

сокращение расходов на сюо- 
рону.

Как заявляет «Нью-Йорк 
тайме»,- западные военные 
специалисты оценивают со
кращение советского военно
го бюджета как показатель 
намерений Советского Союза 
продолжать политику раз
рядки напряженности. Газе
та отмечает также, что уро
жай нынешнего года являет
ся вторым по величине в ис
тории Советского Союза, а 
урожай хлопка был рекорд
ным.

Западногерманская газета 
«Франкфуртер рундшау» пи
шет, что сокращением воен
ного бюджета Советский Со
юз «показывает, что он опти
мистически расценивает по
литику разрядки напряжен
ности между Востоком и За
падом».

Новый бюджет СССР, пи-' 
шет японская «Асахи», отра- 

' окает политику советского 
руководства, направленную 
на дальнейшее развитие ди
пломатии мирного сосущест
вования. Он предусматрива
ет самые низкие в- процент
ном отношении оборонные 
расходы в истории страны. 
Это — «бюджет, устремлен
ный к миру».

Сокращение оборонных 
расходов, заявляет «Иомиу- 
ри», служит новым подтвер
ждением стремления Совет
ского Союза к миру и его на
мерения продолжать курс 
на ослабление международ
ной напояженности.

(ТАСС, 19 декабря).

БОНН, 19 декабря. Корр. 
ТАСС В. Виноградов и 
А. Тюпаев передают:

Министр иностранных дел 
ФРГ Г.-Д. Геншер выступил 
в бундестаге с правительст
венным заявлением по внеш
неполитическим вопросам.

В заявлении отмечается 
позитивный характер достиг
нутой во Владивостоке дого
воренности между Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым и прези
дентом США Дж. Фордом в 
области ограничения страте
гических наступательных 
вооружений. Эта договорен
ность, говорится в заявле
нии, имеет очень большое 
значение для разрядки на
пряженности и дальнейшего 
развития отношений между 
Востоком и Западом. Прави
тельство ФРГ, подчеркнул 
Г.-Д. Геншер, приветствует 
возможности, которые от
крывает договоренность, до
стигнутая во Владивостоке.

Г.-Д. Геншер напомнил, 
что в последнее время межк 
ду странами Востока и Запа- 
да достигнут дальнейший 
прогресс в области разряд-, 
ки напряженности. Путем 
контактов и переговоров с 
Советским Союзом и дру
гими социалистическими 
странами, сказал он, мы бу
дем продолжать наши уси
лия в направлении постоян
ного улучшения отношений 
между странами Востока и 
Запада.

Министр иностранных дел 
приветствовал тот факт, что 
на Совещании по безопасно
сти и сотрудничеству в Ев
ропе достигнут прогресс в 
различных областях. Одна
ко, по его мнению, «еще сле
дует внести ясность в ряд 
важных вопросов».

Анализируя итоги брюс
сельской сессии совета 
НАТО, Г.-Д. Геншер заявил 
о приверженности ФРГ Се
вероатлантическому союзу.

СЕССИЯ ЗАКОНЧИЛА РАБОТУ
НЬЮ-ЙОРК, 19 декабря. 

(ТАСС). В среду поздно ве
чером завершила работу 
XXIX сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН.

С подведением ее кратких 
итогов выступили представи
тели делегаций стран, при
надлежащих к различным 
региональным группам. Они 
выразили глубокое удовлет
ворение теми важными ре
шениями сессии, которые 
направлены на углубление 
процесса международной 
разрядки, укрепление мира 
и безопасности, решение 
проблем разоружения, нала
живание сотрудничества1 
между государствами, устра
нение опасных очагов напря
женности.

Председатель XXIX сес
сии, .министр иностранных 
дел Алжира А. Вутефлика в 
заключительном слове отме
тил, что за прошедшие три 
месяца мировое сообщество 
сумело достигнуть значи
тельного прогресса во мно
гих областях и заложить ос-, 
новы для успешной работы 
ООН в будущем.

Закрывая сессию в (22.08 
часов по нью-йоркскому вре
мени (в 6.08 утра 19 декаб
ря по московскому времени), 
председатель указал, что в 

1 случае необходимости она 
может возобновить свою ра- 

. боту для рассмотрения поло
жения на Ближнем Востоке.

П у т ь  к  м и р у  и  с о т р у д н и ч е с т в у
ДЕЛИ, 20 декабря. 

(ТАСС). Обеспечение проч
ного мира, безопасности и 
сотрудничества путем кол
лективных усилий — вот 
главная щель азиатских 
стран. Азия — это конти
нент, где империализм не 
оставляет попыток вернуть 
утраченные позиции, заявил 
корреспонденту ТАСС член 
парламента от правящей 
партии Индийский нацио
нальный конгресс, генераль
ный секретарь Всеиндийской 
организации мира и соли
дарности-Амрит Нахата.

Процесс нормализации со
ветско-американских отно
шений, оздоровление поли
тического климата в Европе 
создает прочную основу для 
разрядки международной на
пряженности также и в 
Азии, подчеркнул он далее.

Страны азиатского континен
та все еще в значительной 
степени страдают от коло
ниального наследия, они 
только встают на путь неза
висимого развития, укрепле
ния экономической самосто
ятельности. Однако, сказал 
Амрит Нахата, этот процесс 
можно ускорить, если азиат
ские страны объединятся, 
чтобы активно противосто
ять проискам империализма, 
развивать и укреплять эко
номическое сотрудничество.

Именно в целях укрепле
ния единства азиатских 
стран в борьбе против импе
риализма, за укрепление ми
ра и безопасности выдвину
та идея создания системы 
коллективной безопасности в 
Азии. Твердая поддержка ее 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, вы
сказанная им на торжествах

в Монголии, заставила по-но- 
-фому взглянуть на эту идею, 

указал Амрит Нахата. Ос
новной ее принцип заклю
чается в том, что достиже
ние всеобщей безопасности 
возможно только коллектив
ными усилиями всех стран, 
независимо от их социаль
ных и политических систем. 
Конкретным шагом в этом 
направлении может стать 
объединение усилий азиат
ских стран в борьбе за’ лик
видацию в Азии всех импе
риалистических военных баз 
и блоков.

Совершенно очевидно, что 
система коллективной безо
пасности в Азии не может 
быть создана в один день. 
Необходимо, чтобы ее под
держали все без исключения 
азиатские страны, подчерк
нул в заключение Амрит На
чата.

СВОБОДУ Р. АРИСМЕНДИ
БУЭНОС-АЙРЕС, 19 де

кабря. (ТАСС). Подпольный 
орган Компартии Уругвая 
еженедельник «Карта сема- 
наль» выступил с реши
тельным протестом против 
действий властей, которые 
продолжают незаконно дер
жать в заключении руково
дителей КПУ. «Карта сема- 
наль» отмечает, что после 
ареста Первого -секретаря 
ЦК КПУ Роднея Арисменди 
ему не было предъявлено 
никаких обвинений, а воен
ный прокурор заявил о сво
ей некомпетентности за

ниматься его делом. Тем не 
менее, продолжает ежене
дельник, нынешний режим 
развернул пропагандистскую 
кампанию, пытаясь свалить 
на Р. Арисменди ответствен
ность за все беды, которые 
причинило стране господство 
олигархии и империализма. 
Р. Арисменди продолжает 
оставаться в заключении 
уже более семи месяцев 
только потому, подчеркивает 
еженедельник, что он яв
ляется славным руководите
лем Компартии — вожака 
трудящихся ма-dc Уругвая.

«Дейли телеграф» опять лжет
Лондонская газета «Дейли 

тёлеграф» напечатала сооб
щение о том, будто «в нояб
ре на монгольско-китайской 
границе имели место столк
новения между русскими и 
китайскими войсками». Пы
таясь придать видимость 
правдоподобия своей фаль
шивке, газета назвала даже 
число «жертв» и, как- это 
она не раз делала и раньше,

привела ссылку на некие 
«коммунистические источни
ки», которые-де , сообщили 
эту информацию корреспоя» 
денту газеты.

«Дейли телеграф» ужа 
создала себе незавидную ре
путацию распространителя 
лживых материалов антисо
ветского характера' и не раз 
садилась с ними в лужу. Так 
случилось и на этот раз.

' (ТАСС).
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ЭТОМ ГОДУ коллектив Лучановского животновод
ческого комплекса наметил получить от каждой 
дойной коровы по 4.000 килограммов молока. Обя

зательство уже выполнено. Коллективу присуждено пер
вое место в областном соревновании.

На’ комплексе максимально механизирован труд. Семь
сот голов стада обслуживают 21 человек. Доярки, и опера
торы работают в две смены. Прекрасные помещения для 
животных, доильный зал с установкой «Елочка».

Четыре тысячи килограммов молока от коровы — та
кого результата лучановцы добились впервые. Что же 
помогло коллективу? •

— Ну, БО-первых, — говорит заместитель управляю
щего отделением по животноводству Владимир Нико
лаевич Садовский, — это улучшение качества кормле
ния, во-вторых, усовершенствование технологии про
мышленного производства молока на беспривязно-боксо
вом содержании коров и, в-третьих, новая технология 
раздоя нетелей, разработанная научными сотрудниками 
нашей о-пытной станции. Важную роль, конечно, сыграло 
соревнование. Можно назвать имена тех, кто внес наи
больший зклад в общий успех. Это доярка П. А. Самойло
ва, оператор кормораздачиг А. Я. Вааль, телятница 
М. К. Петрова, животновод 3. Е. Фоменкова.

НА СНИМКАХ: доильный зал; оператор кормораз- 
дачи Александр Яковлевич Вааль; телятница Матрена 
Кузьминична Петрова. Е. ЛИСИЦЫН.

НА КАЛЕНДАРЕ- ЯНВАРЬ
Успешно завершают чет

вертый, определяющий год 
пятилетки работники пасса
жирской службы Томского 
авиапредприятия. Еще 30 но
ября Томское агентство 
«Аэрофлота» выполнило 
план 1974 года. С начала го
да продано томичам 276.400 
билетов — 101,9 процента 
годового задания. Выручка

агентства составила 6.290 
тысяч рублей. Это — конт
рольная цифра плана. Пере
выполнен и план пасеажиро- 
оборота.

А сейчас агентство «Аэро
флота» начало работать в 
счет 1975 года: план четы
рех лет пятилетки выполнен.

А. ГРИГОРЬЕВА.

СТРАНИЦЫ УСТНОГО ЖУРНАЛА
На днях в Доме культуры 

совхоза «Победа» Томского 
района состоялся выпуск 
устного журнала, организа
торами которого были работ
ники культуры, молодежь, 
местная интеллигенция. На 
этот, раз журнал «опублико- 

|вал»|материа лы щз лобо-

дневные темы: «Алкоголизм 
— враг здоровья», «Право
вые знания — каждому» и 
«У политической карты ми
ра». Перед зрителями вы
ступили врачи, юристы и 
партийные .-работники.

П.ИВАНОД,к ■' - : -
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ВСТРЕЧА С БОЛЬШИМ ИСКУССТВОМ
Встреча е большим искус

ством — именно так можно 
охарактеризовать .концерты, 
проходившие недавно в 
Томском Дворце зрелищ 
и спорта, во время кото
рых томичи познакомились; с 
исполнительским мастерст
вом лауреатов V Междуна
родного конкурса им. П. И. 
Чайковского.

Это были не просто кон
церты, в которых участвова
ли талантливые артисты. 
Это были первые занятия по 
эстетическому воспитанию 
слушателей . школ коммуни
стического труда.

Именно таким и должен 
быть сегодня уровень эстети
ческого воспитания: серьез
ным, высокохудожествен
ным, полноценным. Думает
ся, что облсовпроф и Дворец 
зрелищ и спорта нашли в 
этом непростом и нелегком 
деле правильный путь. Так 
и должны проходить концер
ты-занятия: с участием та
лантливых.. исполнителей, 
способных увлечь, заинте
ресовать. слушателя, открыть 
ему дорогу в мир сложного, 
но прекрасного, в мир ис
кусства. Здесь не может 
быть и речи о компромис
сных ' решениях или «упро
щенных вариантах». Нет! 
Перед профессиональными 
артистами сегодня стоит за
дача очень ответственная — 
донести д о ; слушателя всю 
глубину содержания, сосре
доточенного в музыкальном 
произведении, открыть пе
ред ним мир чистого и пре
красного к бережно ввести в

этот мир. Могут ли быть в 
таких случаях какие-либо 
«скидки»- на исполнение?

Действительно, не только 
почувствовать, но и понять 
классическую музыку, не 
имея определенной подготов
ки, нелегко. И здесь . на. по
мощь приходят коммента
рии, которые призваны по
мочь слушателю. Причем 
инициатива должна принад
лежать самому слушателю. 
Он должен захотеть услы
шать в музыке то, что, мо- 
жет быть, до сих пор оста
валось вне его внимания. И, 
когда пусть не все, но мно
гое в звучащем произведе
нии будет понято, слушатель, 
несомненно, почувствует се
бя богаче духовно. Можно не 
сомневаться в том, что после 
подобных концертов он захо
чет узнать еще больше об 
услышанных, произведениях, 
и эта потребность постепен
но перерастет в необходи
мость новых встреч с боль
шим искусством.

В- этом смысле цикл заня
тий по эстетическому воспи
танию слушателей школ 
коммунистического труда 
очень важен. Ведь приобще-' 
нйе к музыке, как и к дру
гим видам искусства, спо
собствует наиболее гармо
ничному развитию личности.

Важность подобных кон
цертов-занятий подтвер
дилась той заинтересованно
стью и увлеченностью слу- 
шателей, с которой воспри
нималось выступление артй- 
етов во Дворце зрелищ и . 
спорта. Что может быть для

исполнителя дороже, чем 
внимание, и сердечный при
ем аудитории? А в этот раз 
было именно так.

Концерт открыл ' лауреат 
международных конкурсов 
М. Секлер. В его исполне
нии прозвучал Концерт для 
■ скрипки с оркестром Мо
царта. Музыка Моцарта, от
личающаяся тонкими нюан
сами эмоциональных наст
роений, сложна для восприя
тия. Секлеру удалось пере
дать в своем исполнении 
светлое, жизнерадостное на
чало, заложенное в этом 
произведении. Его манера 
игры уверенна, гармонична 
и.ясна.

Лауреат конкурса им. 
Чайковского Т. Ераетова 
очень проникновенно испол
нила арию Любаши из оперы 
Римского-Корсакова «Цар
ская невеста». Это был 
сплав подлинного артистизм 
ма и эмоциональной вырази
тельности.

Второе отделение концер
та открыл лауреат конкурса 
им,- Чайковского А. Понома
ренко. Большая эмоциональ
ная выразительность, арти
стическая смелость, Творче
ская увлеченность ' — вот 
что было характерно для его 
выступления. Палитра на
строений, созданных Поно
маренко, отличалась богатст
вом и художественным свое
образием. Особенно привлек
ло внимание слушателей ис
полнение арии Игоря из опе
ры Бородина «Князь 
Игорь».

Завершил концерт

Ю. Алексеев. Как и его кол
лега М. Секлер, он — неод
нократный победитель кон
курсов, в том числе — в Па
риже, Бухаресте. В его ис
полнении прозвучал Первый 
фортепьянный концерт Чай
ковского. Алексеев испол
нил его с подлинной вирту
озностью и с большим арти
стическим подъемом. Здесь 
присутствовало настроение 
народного празднества, жиз
нерадостного, захватываю
щего, темпераментного.

При всей творческой инди
видуальности участников 
концерта каждому из них 
присущи качества, позволя
ющие говорить об опреде
ленном единстве их намере
ний. Это прежде всего чув
ство высокой ответственно
сти за исполняемое произве
дение. Бережно донести до 
слушателя идейный замысел 
композитора, открыть всю 
глубину и содержательность 
музыки — вот в чем хочется 
видеть основную задачу уча
стников этих концертов. И в 
этом им, несомненно, помог 
оркестр Томской филармо
нии под управлением Б. Ба
бенко.

Впереди трудящимся Том
ска предстоит еще много не 
менее, интересных встреч. 
Хочется надеяться, что та
кие занятия по эстетическо
му воспитанию станут тради
цией.

В. ЧИНАЕВ, 
аспирант Московской 
государственной кон
серватории имени П. И.

Чайковского.

Колпашевский народный театр готовится отметить свое 
пятнадцатилетие. В Колпашеве пройдет театральная не
деля.-Будут показаны спектакли «Не было ни гроша, да 
вдруг алтын» А. Островского, «Трибунал» А. Макаенка, 
и сатирическая комедия Э. Брагинского и Э. Рязанова 
«Родственники».

НА СНИМКЕ: артисты народного театра Зоя Яковенко 
и Владимир Егупов на репетиции комедии А. Н. Остров
ского «Не было ни гроша, да вдруг алтын».

Фото Н. Потапова.

СПОРТ СПОРТ

ГРОССМЕЙСТЕРЫ  
«ВЫБИРАЮТ» КАРПОВА

Из всех знаменитых грос
смейстеров, которые, к со
жалению, не участвуют в 
проходящем сейчас в Ленин
граде чемпионате страны по 
шахматам (высшая лига), 
конечно, самая уважитель
ная причина для этого у 
Анатолия Карпова. Он полу
чил заслуженный отдых пое- 
це напряженнейшего фи
нального матча претенден
тов. Впрочем, и на досуге, 
сановную часть которого за
нимают спорт, театр и фила
телия, Анатолий думает о 
подготовке к матчу на пер
венство мира с Робертом 
Фишером.

Правда, многие считают, 
Что этот, матч не состоится, 
Поскольку «обиженный» на 
ФИДЕ (Международную 
шахматную федерацию) Фи
шер не будет, мол, защи
щать свой титул.

Один из восьми претен
дентов, американский грос
смейстер Роберт Бирн, быв
ший одно время, тренером 
Фишера, и хорошо зная его 
капризность, еще после 17-й 
партии матча Карпов— Корч
ной заявил в газете «Нью- 
Йорк тайме»; «Фишер не бу
дет играть, Карпова можно 
уже считать чемпионом ми
ра».

Но, может быть, это новое 
психологическое наступле
ние Фишера,на претендента, 
так сказать, стремление де
мобилизовать его?

Если матч состоится, ка
ковы шансы соперников? На 
пресс-конференции после со
ревнования с Корчным моло
дой претендент заявил: «Ес
ли не верить в победу, нече
го и за доску садиться. Я 
считаю Фишера шахмати
стом мирового класса, но не 
думаю, что у меня нет шан
сов в споре с ним».

А вот что сказали в эти 
дни о Карпове известные эк
сперты и . гроссмейстеры. 
Главный арбитр финального 
матча претендентов Альбе-

рик О’Келлн - (БельпФ): 
«Карпов обладает редким 
сочетанием способностей... 
логикой мышления, быстро
той проникновения в тайны 
позиции, быстрым и безоши
бочным расчетом вариантов, 
иммунитетом против цейтно- 
тов, поразительным самооб
ладанием и хладнокровием».

Экс-чемпион мира Миха
ил Таль: «Карпов все время 
прогрессирует и еще весьма 
далек от'Своего потолка. Не 
сомневаюсь, что к матчу с 
Фишером он будет еще 
сильнее».

Александр Котов: «Кар
пов — надежда советских 
шахмат, с ним связаны наши 
упования на возврат утерян
ной шахматной короны...
Карпов — лидер нового по
коления гроссмейстеров».

Светозар Глигорич (Юго
славия): «Карпов — выдаю
щийся шахматист... Он быст
ро прогрессирует и эволю
ционирует от матча к мат
чу».

Евгений Васюков: «То, че
го он сумел добиться,
нельзя не назвать выдаю
щимся достижением. В лице 
Карлова мы имеем шахмати
ста, которому по силам с до-, 
стоинством выступить про
тив. чемпиона мира»,

'Гарри Голомбек (Англия): 
«До начала цикла я считал, 
что Фишер обыграет любого 
участника восьмерки претен
дентов, но сейчас, учитывая 
способность Карпова к не
прерывному совершенствова
нию и его умению извлекать 
уфоки из приобретенного 
опыта, я склонен расценить 
шансы участников матча на 
первенство мира i975 года 
как примерно равные. Все 
же, если бы меня поставили 
перед необходимостью вы
брать фаворита, мой выбор,’ 
пожалуй, пал бы на̂  Карпо
ва». ;

В. БАБКИН.
(ТАСС).

П О Б Е Д А И  н и ч ь я
М ОСКВА, 19 декабря. 

(ТАСС). Х о кке и с ты  сборной 
СССР 18 декабря победили в 
М оскве ком ан д у  Ч ехословакии  
— 6:3 (1:1, 2:1. 3:1 > в м атче т у р 
нира «И звестий».

м атч. Впервы е в ны неш нем  
м еж дународном  т у р н и р е  на 
п р и з  газеты  «И звестия» х о к - 
неисты  сборной СССР до
вольствовались ничьей . 3:3 
(2:1, 0:2, 1:0) — т а ко в  р е зул ь 
тат  и х  сегод няш ней  встречи  со

19 декабря состоялся второй  сборной  ЧССР.

«ТРЕ КРУНУР» ПРОИГРЫВАЕТ
ХЕЛ ЬС И Н КИ , 19 декабря. Ш веци и  в матче т у р н и р а  на 

(ТАСС). В городе Пори х о к - пр и з  «И звестий». Судили ветре- 
кеи сты  сборной Ф ин л я н д и и  со ч у  советские  ар би тр ы  А лек- 
счетом 4:1 (2:0, 0:1. 2:0) одер_- «ей Гуры ш ев и В алентин  Ни- 
ж али  победу над ком андой  кульцев .

Л И Д Е Р Ы  П Р Е Ж Н И Е
После 13 тур о в  впереди по- 

п р е ж н е м у  Б елявский  и Таль, 
у  ко то р ы х  по 8 о ч ко в  и по од
ной отлож е нн ой  п а ртии . У  Ва- 
ганяна  8 очков .

ЛЕН И Н ГРАД, 19 декабря. 
АСС). В 13-м т ур е  чем пиона- 

страны  по ш а хм а там  В ага -ч 
чн победил Балаш ова, 11еш- 
>вский — Гри го ряна . Тайма- 
>в — Г улько . В ни чью  сы пэа- 
I А л ьб ур т  — Д вор ец кий , По- 
ггаевский  — К узь м и н . Ос- 
льны е па ртии  отлож ены .

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

т ТЕАТР
сб о р н и к
13-45.

21 декабря — спектакль 
«Ж енитьба Белугина».

Начало — в 19 час. 30 мин.

21 декабря ленинград
ский ансамбль «Хореограф иче
ски е  м ини атю р ы ».

I Начало— в 20 час.

СЕГОДНЯ 
Е КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО .
«Свой среди ч у ж и х , ч у ж о й  

среди своих» — 8-35, 10-30,
12-25, 14-20, 16-15, 18-10. 20-05, 
22. «Звезда экрана»  — 8-40,
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал к и н о х р о 
н и к и . «О за га д ка х  , смеха и...» 
— 9. 10-05, 11-10. 12-15, 14-25.
16- 35. 20-55. «Страна назы вает
ся Колум бия» — 13-20, 15-30,
17- 40. 22. «М ореш алло Ф оре»,
«Х ранить вечно», «Бойцы  
вспо м инаю т»  — 18-45. «Ж из
ненная л иния»  — 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Свой среди ч у ж и х , ч у ж о й  

среди своих» -— 8-30,, 10-25,
12-20, 14-05, 16-10, 18-05, 20,
21-55. «Звезда экра на »  — 9, 
12-30, 14-15. 16. 17-45. 19-30,
21-15. Для детей — «Вечера на 
хуто р е  близ Д и ка н ь ки »  — 
10-45.

«РОДИНА»
«Новые цен тури он ы »  — 

10-30, 22. «Смеш ная девчонка»
(две серии) — 1 2 -20 . 16. 19-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ксения — лФ бим ая ж е н а  

Ф едора» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16, . 18-10, 20, 21-50.
«В сад ник без головы » — 8Г55, 
12-50, 16-40. 18-35, 20-20, 22-0_5. 
Для детей — «Самый сильны й»  

10-50, 14-45.
«СИБИРЯК»

«Новые цен тури он ы »  — 11, 
12-40, 14-20, 16, .17-40. 19-20. 21. 
Для детей — «Д икая собака
Д инго»  — 9-?о.

«п и о н р р »
М ул ьтсб о р н и к  NV 20 «С казка  

о попе и. р а б отн ике  его Бал
де» — 9, 10-20, 11-40. «Бесстра 
ш н ы й  атам ан» — 13, 14-40
«Если хо ч е ш ь бы ть счастлн  
вым» — 16-20, 17-50, 19-20
20-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Х орош енькое дельце» — 17,
19, 21. Для детей — М ульт-

СУББОТА, 21 декабря 
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 

ТОМСК
10.50. Спортивный выпуск 

«Новостей». 11.05. Киножурнал 
«Строительство и архитектура» N° 6. 11.15. Программа «Ху
дожник».

МОСКВА
12.00. Программа передач.

12.05. Новости. 12.10. «Песня 
волшебного камня». Мульт
фильм. 12.25. «Здбровье». На
учно-популярная программа. 
Ведет врач Ю. Белянчикова. 
12.55. Концерт. 13.20. «СССР— 
Франция: широкие горизонты». 
13.50. Музыкальная программа 
«Утренняя почта». 14.20. 
Тираж «Спортлото». 14.30. 
Б. Шоу. «Миллионерша». 
Фильм-спектакль Государствен
ного академического театра 
им. Евг. Вахтангова. 17.30. 
«Время». Информационная
программа. 18.00. Международ
ный турнир по хоккею на приз 
газеты «Известия». Сборная 
СССР — сборная ЧССР. Пере
дача из Дворца спорта Цент
рального стадиона им. В. И 
Ленина. 20.30. «Говорят' депу 
тэты Верховного Совета СССР» 
20.45. На эране — кинокоме 
дня. «Веселые ребята». 22.25 
Монологи из трагедий А. С 
Пушкина читает народный ар 
тист СССР Б. Бабочкин. .23.00 
«Время». Информационная про
грамма. 23.30 — 00.30. «В кон
цертном зале». Народный ар
тист СССР Г. О.тс.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

16.00. Для Детей. Фильмы 
«Звери на арене», «Снежная 
сказка». 16.15. По просьбам 
зрителей. «Музыка с нами». 
Новые мелодии К. Лакина (по
вторение от 7 декабря). 17.10. 
«Португалия в первые дни 
свободы». Документальный 
фильм. 17.30. Для молодежи.

ПОНЕДЕЛЬНИК 23 декабря
ПЕРВАЯ ПРО ГРАМ М А * 

ТОМСК
19.00. Новости.
19.10. Для детей. «Светофор».
19.35. Новая кинохроника.
19.45t «Томская служба быта к ново

годнему празднику».
20.05. «Идет экзамен». Фильм.
20.15. «Наши гости». Поет Сибирский 

народный хор.
21.20. «Беседа о питании». Фильм. 
21.30. «Сельская новь». «Долг каждого 

животновода». Рейд телевиде
ния к народного контроля по 
хозяйствам Кривошеинского рай
она.

МОСКВА
22.00. Новости.
22.15. «На стройках пятилетки». «Пу

сковые стройки 1974 года».
23.00. —23.25. Премьера фильма-кон

церта «Прнокскне рассветы». 
(«Экран»).

20.15. Телевизионные документальные 
фильмы i «Будни председателя» 
(Ленинградское телевидение), 
«Амовцы» (Волгоградское телеви
дение).

21.10. —22.00. «Ставка больше, чем 
жизнь». Многосерийный худо
жественный фильм Польского 
телевидения. 6-я серия.

23.00. «Время». Информационная про
грамма.

23.30—00.20. «Концерт после концерта». 
Танцует Кэти Клавихо.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. «На службу здравоохранению». 
Содружество научно-технической 
интеллигенции и ученьгх-медикоя.

20.40. «Всадники Евройы». » Докумен
тальный фильм.

20.50. Вечер балета,
21.50 —22.45. «Детство. Отрочество.

«Юность». Фильм-спектакль. * 2-я 
серия.

С У Б Б О Т А

Ч Е Т В Е Р Г 26 декабря
28 декабря

В Т О Р Н И К 24 декабря

18.30.
18.40.

19.10.

19.40.
20.10.
20.40. 
21.10. 
22.00. 
22.15. 
22.30 ■

20.00.

20.50.

21 .25.-

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

Новости.
Телевизионный лекторий «Социа
лизм и труд». «К высшей произ
водительности труда. Количест
во и качество труда». Занятие 
2-е. Ведет кандидат экономиче
ских наук В. А. Гага.
К 30-летию Победы. «Нарымча- 
нин». Очерк о кавалере ордена 
Славы А. И. Черепанове.

МОСКВА
А. Грин. «Алые паруса». Переда
ча по литературе.
«По родной стране». РСФСР. 
«Подвиг».
«Тебе, юность».
Новости.
«Веселые нотки».

-23.00. «Человек и закон».
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК
Для детей. «Сказки А. С. Пуш
кина». Спектакль Томского го
родского театра кукол.
Отвечаем на вопросы телезрите
лей. «Сегодня' и завтра подзем
ного водоснабжения, Томска». 

-22.20. «Ставка больше, чем 
жизнь». Многосерийный художе
ственный фильм Польского теле
видения. 5-я серия.

71ГЩ  25 декабря

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
М ОСКВА

13.30. Программа передач.
13.35. «Верелые нотки».
14.20. Новости.
14.30. „«Играй, моя дудочка». Мульт

фильм.
14.40. Ленинский университет миллио

нов. «Эффект трудового почина». 
15.10. По страницам «Голубого огонь- 

на».
16.25. В. Горбатов. «Мое поколение». 

Телеспектакль. Часть 2-я. «Ком
муна номер раз».

ТОМСК
18.00. ^Качество — требование дня». 

В передаче принимает участие 
главный инженер областного 
производственного объединения 
молочной промышленности В. И. 
Тарасов.

18.20. Маленький концерт.
18.25. Новости.
18.35. «Север. Люди. Нефть».

М ОСКВА
19.00. «Пятилетку выполним досрочно». 
19.15. Концерт советской песни.
19.45. Премьера телевизионного худо

жественного фильма «Морские 
ворота». 2-я серия.

20.45. Премьера телевизионного филь
ма-концерта «Майя Плисецкая». 
(«Экран»).

22.00. «Очевидное —  невероятное». Ве
дет передачу профессор С, П. 
Капица.

23.00 —23.30. «Время». Информацион
ная программа.

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. Вестник ЦНТИ. «ЭВМ ведет счет 
рабочей минуте».

20.20. «Литературные встречи». Фильм 
Ленинградского телевидения.

20.50 —22.05. «Детство. Отрочество.
Юность». Фильм-спектакль Цен
трального телевидения по пове
сти Л. Толстого. 1-я серия.

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

10.30. Спортивный выпуск «Новостей». 
10.45. Концерт по письмам зрителей.
11.30. «Объединение «Томскодежда» 

предлагает в новом году...».
МОСКВА

12.00. Программа передач.
12.05. Новости.
12.10. «Здоровье». Ведет передачу 

Ю. Белянчикова.
12.40. Программа мультфильмов.
13.10. «Человек. Земля. Вселенная».
13.40. «В мире животных».
14.40. «В тисках инфляции». «Кризис- 

* ньге явления в экономике стран
капитализма».

15.00. Музыкальная программа. «Утрен
няя почта».

15.35. Р. Каугвер. «Свой остров». Пре
мьера фильма-спектакля Мо
сковского театра «Современник».

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

18.30. «Спорт-74».
19.20. «Солнечный день Монголии».
20.20. Авторский вечер композитора 

Д. Покрасса. Передача из Колон
ного зала Дома союзов.

22.20. «Танцевальный зал».
23.00. «Время». Информационная про

грамма. " ,
23.30. — 00.50. «Северней вариант». Ху

дожественный фильм.
ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А 

ТОМСК
16.00. Для детей. «Мурзилка и вели

кан». Мультфильм.
16.20. «По вашим просьбам». . Песни 

из кинофильмов.
16.50— 18.15. «Детство. Отрочество. 

Юность». Фильм-спектакль. 3-я 
серия.

ИМ Ш ЯПМ  29 декабря

ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 
МОСКВА

14.30. Мультфильм «Тысяча злодеев».
14.40. «Творчество народов мира». 
15.20. «В часы отдыха». Молодежная

программа.
16.40. Б. Горбатов. «Мое поколение». 

Телеспектакль. Часть 1-я. «Але-
" ша Гайдаш и Павлик Гамаюн».

18.00. «Время». Информационная про
грамма.

томск
18.30. Новости.
18.40. Маленький концерт.

МОСКВА
18.50. «На стройках пятилетки». «Пу

сковые стройки 1974 года!».
19.35. Премьера телевизионного худо

жественного фильма «Морские 
ворота». 1-я серия. (Рижская ки
ностудия по заказу ЦТ. 1974 г.).

20.40. «На улице Неждановой». Ведет 
О. Доброхотова.

22.10. В эфире .— «Молодость». «Пре
восходная должность — быть на 
земле человеком».

23.00. —23.30. «Время». Информацион
ная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. Для детей. Мультфильм «Про 
козла».

П Я Т Н И Ц А 27 декабря

13.30. 
13.35̂  
14.25.
14.35.

14.45.
15.05.
15.35.

16.40.

18.00.
18.10.

18.30.

18.50.
19.20.

20.40.
21.30.
22.45.

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

Программа передач.
«Тебе, юность». '
Новости.
«Велосипедик убеЖал». Мульт
фильм.
«Поет ансамбль «Гайя».
«Человек и закон».
«Бенефис». Эстрадная программа 
с участием народной артистки 

(РСФСР В. Васильевой. 
Телевизионный «удожественный 
фильм «Стоанные взрослые». 

ТОМСК
Новости.
«Ленинграда белый стих». Доку
ментальный Фильм.

МОСКВА
Концерт ансамбля песни и танца 
Дворца культуры профсоюзов 
г. Липецка.

«Провожая год 1974-й».
«На экране — кинокомедия». 
«Карнавальная ночь».
«Артлото».
«Это вы можете». Викторина.
С. Танеев. Увертюра на русские 
темвг.

12.00.
12.05.
12.10.
12.40.
13.40.

14.15.

14.25.
14.55.
15.35.
16.45.

18.00.

18.30.

19.15. 

19.45. 

20.40. 

22.20. 
23.00. 

23.30 -

ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 
М ОСКВА

Программа передач.
Новости. • ■
«Выставка Буратино».
«Служу Советскому Союзу». 
«Встреча юнкоров телестудии 
«Орленок» с Героем Социали
стического Труда бригадирам 
В. В. Пайщиковым. ,
Премьера документального филь
ма «Мы строим БАМ». 
«Музыкальный киоск». 
«Международная панорама». 
«Клуб кинопутешествий», 
Премьера короткометражных те
левизионных художественных 
фильмов «Здравствуй, сосед», 
«Пари», «Общая стена».
«Время». Информационная про
грамма.

■ Концерт государственного Крас
ноярского ансамбля танца Сиби
ри. •
«На шахматном чемпионате 
страны».
Концерт популярной классиче
ской музыки. Передача из ГДР. 
Экранизация литературных про
изведений. «В лазоревой степи». 
Концерт народной артистки 
РСФСР Т. Шмыги.
«Время». Информационная про
грамма.
02.00. Спортивная передача.

«Дружбе — крепнуть». Расска
зываем о клубе интернацио
нальной дружбы ТПИ, 17.55— 
19.35. «Ставка больше, чем 
жизнь». (Многосерийный худо
жественный фильм Польского 
телевидения). 3-я и 4-я серии.

ЮТИ
10, 11-15, 12-30,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Твой первы й  час» — 17-10, 
18-40, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАВОДА
«...А зори  здесь тихи е»  (две 

серии) — 17 . «Ч ерны й в о л к а -20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Человек-ам ф ибия» — 15,

20-40. «Ж е нщ и ны  и берсалье-
ры » — 16-50, 18-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

О клахом а, к а к  она есть» —
17, 19.

СУББОТА, 21 декабря
7.34. Обзор последних изве* 

стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ант
ракт. 7.50. Реклама и объявле
ния. 9.00. По. страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10. «Субботний 
калейдоскоп». Концерт. 9.25. 
«Умеете ли вы отдыхать». «В 
свободный вечер». Репортаж 
из обллектория. Почта. «Зим
ние старты». Репортаж со 
спортивного праздника объеди
нения «Сибкабель». «Увлечен
ность». Репортаж об участни
ках Александровского народно
го театра. 14.00. «Пятилетка 
— народу». 14.10. Концерт по 
письмам ■ радиослушателей. 
14.45. «Пятилетний план со
циально-экономического раз
вития Чаинского района». У 
микрофона заместитель пред
седателя райисполкома М. М. 
Филимонов.

Автоколонна № 1976 Том
ского транспортного управ
ления с 1 января 1975 го
да переименована в автоко
лонну № 1974.

Организациям, которые 
пользуются автоуслугами, 
необходимо провести сверку 
расчетов.

После 1 января 1975 года 
претензии приниматься не 
будут,______________________

Яслям-саду № 28 требу
ются: воспитатели, няни
для работы в дневное, ве
чернее и ночное время, 
прачка, подсобная рабочая 
на кухню.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Фрунзе, 133, к заведующей.

Зырянскому заводу строи
тельных материалов срочно 
требуются на работу глав
ный инженер и заместитель 
директора по снабжению и 
реализации продукции. 
-Жильем обеспечиваются.

Обращаться по адресу:. 
634002, Томск, ул. Герце« 
на, 72-а, отдел кадров «Обл- 
межколхозстроя», телефон 
№ 4-27-71.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Рудном Кустанайской обл. 
на равноценную или одно
комнатную квартиру в 
г. Томске. : 1

Обращаться: 636800, Аси
но, ул. Гончарова, 195.

ДЛЯ ВАС, ТРУЖЕНИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА/
В областную контору по прокату кинофильмов по

ступили новые хроникально-документальные ленты: 
«ПРОМЫШЛЕННЫЙ МОЛОЧНЫЙ КОМПЛЕКС 

«ЩАПОВО»
Фильм рассказывает об организации производственного 

цикла на одном из крупнейших животноводческих ком
плексов Подмосковья — «Щапово».

«МИКРОКЛИМАТ В СВИНАРНИКАХ- 
МАТОЧНИКАХ»

В фильме показано действие инфракрасного обогрева и 
ультрафиолетового облучения поросят на фермах колхоза 
«Большевик» Киевской области.

«ВОЗДЕЛЫВАНИЕ КУКУРУЗЫ НА СИЛОС»
На примере колхоза «Путь Ленина» Ростовской обла

сти здесь рассказывается о передовом опыте возделыва
ния кукурузы на силос.

ПРИ УСТРОЙСТВЕ 
НОВОГОДНИХ ЕЛОК 

СОБЛЮДАЙТЕ 
ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ!

>  V v .

Елка устанавливается иа устойчивой подставке вдали 
от приборов отопления; ветки и верхушки елки не долж
ны касаться потолка и стен; освещение елки разрешается 
только электрическое; при отсутствии в здании электри
чества елка устраивается в дневное время; помещение, 
где устраивается елка, обеспечивается пожарным инвен
тарем, запасом воды; в общественных помещениях елка 
устанавливается не выше второго этажа, помещение дол
жно иметь не менее двух выходов.

На устройство, елки в общественных, помещениях необ
ходимо получить разрешение' в ближайшей » пожарной 
охране.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ:
освещать елки свечами, украшать их игрушками из 

целлулоида и Других ’легковоспламеняющихся материа
лов; зажигать фейерверки и бенгальские огни; одевать 
участников праздника в бумажные и ватные костюмы, не 
пропитанные огнезащитным составом (пропитка, произво
дится по адресу: г. Томск, ул. Яковлева, 29).

Ответственность за соблюдение противопожарных пра
вил. при проведении елок возлагается на руководителей 
предприятий, учреждений, общественных организаций.

Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома.
Томское добровольное пожарное общество.

Учитывая пожелания трудящихся, Томский областной 
совет по туризму и экскурсиям продолжает организацию 
путешествий в поезде выходного дня в 1975 году по мар
шрутам:

Томск — Омск — Новосибирец — Томск — с 17 по 
20 января: . ■

Томск — Красноярск — Дивногорск — Томск — с 24
по 27 января.

Стоимость путевки — 36 рублей.
Томск — Кемерово. — Новосибирск — Томск — с 31

января по 3 февраля.
Стоимость, путевки — 30 рублей.
В стоимость путевки входят: проезд и проживание в ку

пейном вагоне, трехразовое питание в вагоне-ресторане и 
.экскурсионное обслуживание.

Кроме того, организуется выезд группы в Сочи с ’ 19 
января сроком на 20 дней. Стоимость путевки с проездом 
— 220 рублей.

За льготными путевками обращаться в профсоюзные 
комитеты по месту работы.

Адрес для справок: 634050, Томск, пл. Ленина, 6, со
вет по туризму, телефон № 2-45-33.

Коллектив редакции газе
ты «Красное знамя» выра
жает глубокое соболезнова
ние редактору газеты Алек
сандру Николаевичу Ново
селову по’ поводу смерти 
дочери

ДОРОХОВОЙ 
Нелли А л ександ ровны .

Л

*

Коллектив манометрового 
завода с глубоким при
скорбием извещает о смер
ти старейшего работника 
завода, пенсионера 

НИЖ ЕВИЧА 
Е вгения М иновича 

и выражает соболезнование 
семье покойного. /

Вынос тела — 21 декаб
ря, в 13 часов, из кварти
ры покойного (г. Томск 
ул. Енисейская, 23. кв. 9).

А дрес ре д а кции : 634050, Том ск, ГСП-18, пр . им. Ф р ун зе , 103. ТЕЛЕФ О Н Ы : прием ной  ре д а кто р а — 4-74-35, зам естителей редактора — 4-77-52,
отдела па р ти й н о й  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48. отдела пр оп аган д ы  — 4-80-95, отдела пр ом ы ш ле н но сти  — 4-46-76, 4-51-83, отдела се л ьско го
заведений — 4-33-63, 4-40-48, отдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, отдела сове тско го  строительства  и б ы та — 4-81-61, отдела пи се м — 4-81-65, 4-77-87, 
объявлений  — 4-20-91, зам . зав. издательством  — 4-77-62, сте н о гр а ф и стки  — 4-70-34, областной ж у р н а л и с т с ко й  ор га ни за ц и и  — 4-74-48

4-71-35, ответ, секретаря  — 4-72-34, секретариата  — 4-80-20,
хозяй ства  — 4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и учебны х

4-77-31, отдела и л лю страций  -4 -7 1 -3 9 , б ухга л те ри и  и отдела 
д е ж ур н о го  — 4-35-53.

К304512 Заказ № 4066 г. Томск, областная типография.
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